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КХЛ как организация 
  

Сергей Козлов назначен ВРИО вице-президента КХЛ по хоккейным 
операциям, Виктор Кобылянский покинул свой пост (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Директор Департамента проведения соревнований КХЛ Сергей Козлов назначен 
временно исполняющим обязанности вице-президента по хоккейным операциям. 
Занимавший эту должность Григорий Кобылянский покинул ее и больше не будет 
работать в лиге.  

перейти к статье 

КХЛ обновила рекорд средней посещаемости матчей регулярного 
чемпионата (Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала отчет, в котором указано, что в сезоне-
2019/2020 установлен новый рекорд по средней посещаемости матчей 
регулярного чемпионата лиги. 

перейти к статье 

КХЛ определила лучших хоккеистов 23-й игровой недели (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте назвала лучших игроков 
23-й игровой недели. 

перейти к статье 

Новый президент и новые герои. Главные события регулярного 
чемпионата (Российский хоккейный стиль (russianhockeystyle.ru)) 
RussianHockeyStyle.Ru подводит итоги завершившегося регулярного чемпионата 
КХЛ 2019/20. 

перейти к статье 

Регулярка 2019/2020: новые рекорды посещаемости и бенефис молодежи 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Двенадцатый регулярный чемпионат КХЛ принес несколько рекордов, 
касающихся самых разных аспектов игры: начиная от привлечения молодых 
хоккеистов в состав и заканчивая напряженностью матчей. Это не могло не 
сказаться на зрительском интересе - также рекордном.  

перейти к статье 

Николишин: в КХЛ и ВХЛ больше беготни, чем каких-то разумных 
действий (Allhockey (allhockey.ru)) 
Чемпион мира по хоккею, скаут клуба НХЛ "Чикаго" Андрей Николишин 
поделился мнением об уровне российского хоккея.  

перейти к статье 

Источник: "Динамо" может взять на себя часть финансирования "Сочи" 
(Р-Спорт) 



 

 

Высока вероятность, что московское "Динамо" в межсезонье возьмет на себя 
часть финансирования хоккейного клуба "Сочи", сообщил РИА Новости источник, 
близкий к ситуации. 

перейти к статье 

Правительство Хабаровского края гарантировало финансирование 
"Амуру" (Р-Спорт) 
Правительство Хабаровского края гарантировало хоккейному клубу "Амур", 
выступающему в КХЛ, финансирование на следующий сезон, сообщил РИА 
Новости источник, знакомый с ходом переговоров. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Кто сможет отобрать у ЦСКА Кубок Гагарина? Эксперты отвечают на 
главный вопрос плей-офф КХЛ (Sport24.ru) 
Бадюков, Вайсфельд, Николишин и Плющев - об итогах регулярки и фаворитах 
сезона. 

перейти к статье 

Чего ждать от старта плей-офф КХЛ в сезоне-2019/2020, Запад, мнение 
Леонида Вайсфельда (Чемпионат.com) 
Готовность молодежного звена СКА к плей-офф, соперничество Знарка с 
Крикуновым и шансы "Локомотива". 

перейти к статье 

Чего ждать от старта плей-офф КХЛ в сезоне-2019/2020, Восток, мнение 
Леонида Вайсфельда (Чемпионат.com) 
Проблемы "Авангарда", тяжелая серия для "Ак Барса" и сомнения во вратарях 
"Сибири". 

перейти к статье 

Финский рекордсмен, динамовский дуэт и другие лучшие хоккеисты 
регулярки (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Специально для официального сайта КХЛ эксперты Александр Фомичев, 
Александр Гуськов и Алексей Бадюков называют символическую сборную 
регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

Итоги сезона для команд КХЛ, не попавших в плей-офф, 28.02.2020 
(Чемпионат.com) 
На Западе снова разочаровали рижское и минское "Динамо", а на Востоке борьба 
была гораздо жестче. 

перейти к статье 

Кто круче - Знарок, Дацюк, Брагин или Яшкин? Необычные факты 
регулярного чемпионата КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Перед стартом Кубка Гагарина "Матч ТВ" выделил восемь ярких эпизодов в 
длившейся полгода регулярке.  

перейти к статье 

ЦСКА - снова лучший клуб КХЛ. Но с Кубком Гагарина все не так 
однозначно (Life.ru) 



 

 

Армейцы Москвы в пятый раз за последние шесть лет выиграли регулярный 
чемпионат КХЛ, но это не гарантирует им легкой жизни в плей-офф Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Армия презирает суеверия. ЦСКА выиграл регулярный чемпионат КХЛ 
(Аргументы и Факты (aif.ru)) 
27 февраля 2020 года завершился регулярный чемпионат Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2019/2020. В отличие от предыдущих лет, интрига в 
"регулярке" сохранялась до самого последнего тура. 

перейти к статье 

Харламов против ЦСКА. Как сыграет "Торпедо" с обладателем Кубка 
Гагарина (Аргументы и Факты (nn.aif.ru)) 
Регулярный сезон у нижегородского ХК "Торпедо" получился на разрыв аорты, а 
в первом раунде плей-офф "автозаводцам" досталась сильнейшая команда 
Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Квартальнов: "У "Ак Барса" хороший баланс. В плей-офф на 1-м плане 
другие компоненты, и они есть" (Sport24.ru) 
Главный тренер казанского "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов подвел итоги 
регулярного чемпионата КХЛ и поделился ожиданиями от плей-офф. 

перейти к статье 

Зарипов: "Ак Барс" спокойно может рассчитывать на борьбу за Кубок 
Гагарина (Чемпионат.com) 
Капитан казанского "Ак Барса" Данис Зарипов подвел итоги выступления своей 
команды в регулярном чемпионате КХЛ, а также оценил шансы клуба побороться 
за главный трофей - Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

"Спад у "Авангарда" был не физический, а эмоциональный" (Известия 
(iz.ru)) 
Президент "ястребов" Максим Сушинский - о провальном финише регулярного 
чемпионата и предстоящей серии плей-офф против "Салавата Юлаева". 

перейти к статье 

Цулыгин: дисциплина "Салавата" меня не беспокоит, Сошников - большая 
потеря для нас (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин поделился ожиданиями 
от серии первого раунда плей-офф КХЛ с "Авангардом". 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" - самая нестабильная команда КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Не знаешь, чего от них ожидать. "Авангард" - фаворит в этой серии Кубка 
Гагарина. 

перейти к статье 

Тренер "Витязя" может потерять работу за критику СКА. Но Кравец просто 
сказал правду (Sport24.ru) 
Команда из Подмосковья стала неофициальным фарм-клубом СКА.  



 

 

перейти к статье 

ХК "Амур" хочет продолжить сотрудничество с тренером Гулявцевым 
(ТАСС) 
В этом сезоне "Амур" завершил регулярный чемпионат на девятом месте в 
турнирной таблице Восточной конференции. 

перейти к статье 

Будущее Светлова в "Адмирале" определится на следующей неделе (Р-
Спорт) 
Главный тренер владивостокского "Адмирала" Сергей Светлов заявил РИА 
Новости, что узнает о том, сохранит ли свой пост, на следующей неделе. 

перейти к статье 

Обзор дня: ЦСКА предсказуемо выиграл регулярку. Но в следующем 
сезоне вы не узнаете эту команду (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный Арбитр КХЛ провел вебинар для представителей клубов 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
28 февраля в офисе Континентальной хоккейной лиги состоялся традиционный 
вебинар Главного Арбитра КХЛ Алексея Анисимова с представителями клубов. 
Накануне старта плей-офф генеральные менеджеры и тренеры обсудили самые 
острые вопросы трактовки правил.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
  

Хоккеист Йокипакка продлил контракт с "Сибирью" (Р-Спорт) 
Финский защитник Юрки Йокипакка подписал новое соглашение с "Сибирью", 
сообщается на официальном сайте новосибирского хоккейного клуба КХЛ. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 

"Лос-Анджелес" предложил Нестерову шесть миллионов долларов за два 
года (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Лос-Анджелес" предложил защитнику ЦСКА Никите 
Нестерову 2-летний контракт на 6 миллионов долларов.  

перейти к статье 

"Мои дети говорят по-русски, отлично пишут и читают". Ковальчук 
объяснил, почему он рад, что уехал в КХЛ (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Форвард "Вашингтона" Илья Ковальчук в интервью "СЭ" рассказал, почему уехал 
в КХЛ играть за СКА. 

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

Как адаптивный следж-хоккей помогает детям с ограниченными 
возможностями здоровья (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
"На льду Максим чувствует себя свободным от любых ограничений". 

перейти к статье 

В Белоруссии призвали закрыть минское "Динамо" за "позорное место" в 
КХЛ (Интерфакс) 
В Белоруссии начался сбор подписей под петицией с требованием закрыть 
проект ХК "Динамо-Минск" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Сергей Козлов назначен ВРИО вице-президента КХЛ по хоккейным 
операциям, Виктор Кобылянский покинул свой пост (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 28 февраля 2020) 
Директор Департамента проведения соревнований КХЛ Сергей Козлов назначен 
временно исполняющим обязанности вице-президента по хоккейным операциям. 
Занимавший эту должность Григорий Кобылянский покинул ее и больше не будет 
работать в лиге.  
Козлов занимал должность начальника/директора Департамента проведения 
соревнований с первого дня создания лиги. До этого он работал во всех 
российских лигах-предшественницах КХЛ: ПХЛ (Профессиональной хоккейной 
лиге), РХЛ (Российской хоккейной лиге и МХЛ (Межнациональной хоккейной 
лиге), а также обслуживал матчи в качестве линейного арбитра.  
? С 2008 по 2013 годы вице-президентом по хоккейным операциям работал 
Владимир Шалаев, затем его сменил Дмитрий Курбатов. В 2015 году, когда на 
посту президента КХЛ Дмитрий Чернышенко сменил Александра Медведева, эту 
должность занял Виктор Кобылянский.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-kozlov-naznachen-vrio-vice-
prezidenta-khl-po-hokkeynym-operaciyam-viktor-kobylyanskiy-pokinul-svoy-post-
1647409/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ обновила рекорд средней посещаемости матчей регулярного 
чемпионата (Чемпионат.com, Москва, 28 февраля 2020) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала отчет, в котором указано, что в сезоне-
2019/2020 установлен новый рекорд по средней посещаемости матчей 
регулярного чемпионата лиги. 
Средняя посещаемость игр в нынешнем сезоне составила 6492 зрителя - это на 
103 человека больше, чем в прошлом розыгрыше. В общей сложности матчи 
турнира посетили 4 830 293 зрителя. 
В последних трех сезонах неизменно растет посещаемость у "Ак Барса", 
"Витязя", московского "Динамо", "Куньлунь Ред Стар", СКА, "Торпедо". А "Барыс", 
ХК "Сочи" и "Спартак" стабильно прогрессируют в этом отношении на 
протяжении уже пяти лет. 
Упала посещаемость в минувшем сезоне у "Авангарда", который вынужденно 
переехал из Омска в Балашиху, "Адмирала", "Амура", "Локомотива", 
"Нефтехимика" и "Трактора".  

https://www.championat.com/hockey/news-3983381-khl-obnovila-rekord-srednej-
poseschaemosti-matchej-reguljarnogo-chempionata.html 

Похожие сообщения (12): 

• Sports.ru, Москва, 28 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 28 февраля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 28 февраля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 февраля 2020 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-kozlov-naznachen-vrio-vice-prezidenta-khl-po-hokkeynym-operaciyam-viktor-kobylyanskiy-pokinul-svoy-post-1647409/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-kozlov-naznachen-vrio-vice-prezidenta-khl-po-hokkeynym-operaciyam-viktor-kobylyanskiy-pokinul-svoy-post-1647409/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-kozlov-naznachen-vrio-vice-prezidenta-khl-po-hokkeynym-operaciyam-viktor-kobylyanskiy-pokinul-svoy-post-1647409/
https://allhockey.ru/news/show/379805-Sergej_Kozlov_naznachen_vrio_vice_prezidenta_KHL_po_hokkejnym_operaciyam
https://www.championat.com/hockey/news-3983381-khl-obnovila-rekord-srednej-poseschaemosti-matchej-reguljarnogo-chempionata.html
https://www.championat.com/hockey/news-3983381-khl-obnovila-rekord-srednej-poseschaemosti-matchej-reguljarnogo-chempionata.html
https://www.sports.ru/hockey/1083769937.html
https://allhockey.ru/news/show/379782-KHL_obnovila_rekord_srednej_poseschaemosti_matchej_regulyarnogo_chempionata
https://rsport.ria.ru/20200228/1565340135.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1162649_KKhL_obnovila_rekord_srednej_poseshhajemosti_
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-ustanovila-novyy-rekord-sredney-poseschaemosti-matchey-1647342/


 

 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ определила лучших хоккеистов 23-й игровой недели (Чемпионат.com, 
Москва, 28 февраля 2020) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте назвала лучших игроков 
23-й игровой недели. 
- Лучшим вратарем признан Алексей Красиков ("Сибирь"), одержавший победы в 
обоих матчах недели. Голкипер новосибирского клуба отразил 94,44% бросков 
(в общей сложности - 54, в среднем - 27,0 за матч) при коэффициенте 
надежности 1,50. 
- Лучшим защитником признан Михал Йордан ("Амур"), забивший по голу в 
каждом из двух матчей недели. Чешский защитник хабаровского клуба не 
завершил ни один из матчей с отрицательным показателем полезности при 
общем показателе (+2), нанес семь бросков по воротам, в среднем проводил на 
льду 24 минуты 58 секунд (лучший результат недели). 
- Лучшим нападающим признан Святослав Гребенщиков ("Витязь"), в двух 
матчах недели забросивший три шайбы. Нападающий подмосковного клуба 
отличался в каждой игре, а во встрече со "Спартаком" оформил дубль. На его 
счету также решающая попытка серии бросков матча с "Локомотива", благодаря 
которой "Витязь" обошел в итоговой турнирной таблице Запада "Торпедо" и 
занял седьмое место. Гребенщиков не завершил ни одну из игр с отрицательным 
показателем полезности при общем показателе (+1). 
 - Лучшим новичком признан нападающий Александр Дарьин ("Локомотив"), в 
двух гостевых матчах недели набравший 2 (1+1) очка. Во встрече с минским 
"Динамо" 19-летний форвард "Локомотива" забросил свою первую шайбу в КХЛ, 
в следующем матче, с "Витязем", сделал первую в карьере голевую передачу. 
Дарьин завершил оба матча с положительным показателем полезности при 
общем показателе (+3), нанес четыре броска, в среднем проводил на льду 10 
минут 56 секунд.  

https://www.championat.com/hockey/news-3983109-khl-opredelila-luchshih-
hokkeistov-23-j-igrovoj-nedeli.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 28 февраля 2020 

• Советский спорт, Москва, 28 февраля 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Новый президент и новые герои. Главные события регулярного 
чемпионата (Российский хоккейный стиль (russianhockeystyle.ru), Москва, 
28 февраля 2020) 
RussianHockeyStyle.Ru подводит итоги завершившегося регулярного чемпионата 
КХЛ 2019/20. 
ЦСКА выиграл Кубок Континента, но "Ак Барс" был лучшим 
Второй год подряд и в пятый раз за последние шесть лет лучшей командой 
регулярного чемпионата КХЛ становится ЦСКА. Хотя в этом году подопечным 
Игоря Никитина пришлось сложнее, чем в прошлом. Интрига сохранялась до 
самого последнего игрового дня, и на победу в Кубке Континента также 
претендовал "Ак Барс". Команда Дмитрия Квартальнова очень мощно провела 
регулярку и досрочно выиграла Восточную конференцию. Казанцы в этом сезоне 
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много удивляли - интересными постами в соцсетях, необычными перфомансами 
на матчах, привлекательной атакующей игрой. Успешно выступал многоопытный 
Данис Зарипов и в то же время раскрылись несколько молодых игроков - Артем 
Галимов, Никита Дыняк, Дмитрий Воронков. Что уж говорить, если у "Ак Барса" 
на фан-секторе сам Зинэтула Билялетдинов? 
Шипачев выиграл гонку бомбардиров, Капризов - снайперов 
В прошлом году Вадим Шипачев был третьим бомбардиром КХЛ после Никиты 
Гусева и Найджела Доуса, а в этом году он стал лучшим, набрав 65 (17+48) очков. 
Вторым остался его партнер по звену, чешский форвард российского 
происхождения Дмитрий Яшкин. На третьем места расположился нападающий 
ЦСКА Кирилл Капризов, он также второй год подряд стал лучшим снайпером. 
Среди защитников можно отметить Вячеслава Войнова из "Авангарда", который 
смог вернуться в прежнюю форму после пропуска сезона из-за травмы, - по 
очкам он уступил только Микко Лехтонену. Среди защитников-снайперов вторым 
стал Артем Зуб из СКА. Лучшими вратарями стали, кроме стабильного Ильи 
Сорокина, открытия сезона - Иван Бочаров ("Динамо"), Тимур Билялов ("Ак 
Барс"), Александр Самонов ("Витязь", потом СКА) и Евгений Аликин ("Амур"). 
Морозов назначен новым президентом КХЛ 
В январе президент КХЛ Дмитрий Чернышенко получил назначение в новое 
правительство РФ и поэтому был вынужден оставить свой пост. Новым главой 
лиги стал управляющий директор МХЛ и известный в недавнем прошлом 
хоккеист Алексей Морозов. Он может похвастать многочисленными 
достижениями на площадке - серебряный призер Олимпиады, двукратный 
чемпион мира, двукратный обладатель Кубка Гагарина. Также Морозов может 
похвастать безупречной репутацией, большими связями в хоккейном мире, 
знанием английского языка. Новый президент КХЛ, в первую очередь, обещает 
легализовать аренду и установить жесткий потолок зарплат. Сообщается, что 
контракт с Алексеем Морозовым подписан на четыре года. 
"Локомотив" и СКА радовали молодежью 
Привычно "Локомотив" ввел в состав большое количество молодежи. На 
заключительный матч регулярки против "Витязя" тренерский штаб выставил и 
вовсе самый молодой состав в истории КХЛ - в среднем немного более 21 года. 
Все хоккеисты являлись воспитанниками местной школы, а 14 из них родились в 
Ярославле. Также СКА порадовал молодыми игроками в своем составе. В этом 
чемпионате в Санкт-Петербурге дебютировал 17-летний вратарь Ярослав 
Аскаров, а после молодежного чемпионата мира в команде появилось звено 
Марченко - Морозов - Подколзин. Молодежная тройка так радовала своей игрой, 
что ее в полном составе позвали в состав сборной России на шведский этап 
Евротура. Так что совсем неслучайно в тренерский штаб СКА вошел "папа 
молодежной сборной России" Валерий Брагин. 
"Сибирь" вышла в плей-офф впервые за четыре года 
Последние три сезона "Сибирь" стабильно занимала самое неудачное на 
Востоке место - девятое. Но, наконец, команда смогла добиться попадания в 
плей-офф, причем с высокого пятого места на Востоке. Команда под 
руководством Николая Заварухина, который дебютировал в качестве главного 
тренера в КХЛ, стала настоящим открытием чемпионата. Отсутствие звезд в 
составе не помешало "Сибири" показывать отличную игру и радовать своих 
болельщиков. Теперь в первом раунде новосибирцы сыграют против 
"Автомобилиста", и исход серии может быть самым неожиданным. Вообще плей-
офф на Востоке должен быть просто шикарным. Серии "Барыс" против 
"Магнитки" и "Авангард" против "Салавата Юлаева" тоже ожидаются жаркими и 
максимально конкурентными. 



 

 

http://russianhockeystyle.ru/novyiy-prezident-i-novyie-geroi-glavnyie-sobyitiya-
regulyarnogo-chempionata/ 

К заголовкам сообщений 

Регулярка 2019/2020: новые рекорды посещаемости и бенефис молодежи 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 февраля 2020) 
Двенадцатый регулярный чемпионат КХЛ принес несколько рекордов, 
касающихся самых разных аспектов игры: начиная от привлечения молодых 
хоккеистов в состав и заканчивая напряженностью матчей. Это не могло не 
сказаться на зрительском интересе - также рекордном.  
Завершился регулярный чемпионат сезона 2019/20. И по горячим следам 
подводим некоторые итоги.  
За последние четыре сезона средняя посещаемость матчей растет год от года, 
и в завершившемся регулярном чемпионате установлен рекорд КХЛ по этому 
показателю. Почти шесть с половиной тысяч на трибунах на каждом матче!  
В последних трех сезонах неизменно растет посещаемость у "Ак Барса", 
"Витязя", московского "Динамо", "Куньлуня", СКА, "Торпедо". А "Барыс", "Сочи" и 
"Спартак" стабильно прогрессируют в этом отношении на протяжении уже пяти 
лет.  
Разочаровывает некоторое снижение посещаемости у "Авангарда" (ожидаемо 
сказался переезд в Балашиху), "Адмирала", "Амура", "Локомотива", 
"Нефтехимик" и "Трактора".  
Неуклонно растет и напряженность турнира. Об этом свидетельствует 
уменьшение количества матчей, завершившихся в основное время - как в 
абсолютных числах, так и в процентном соотношении. Если в прошлом сезоне 
трех периодов соперникам хватало для выявления победителя почти в 80% 
случаев, то в нынешнем - уже 75% : в каждой четвертой игре!. Всего в 
завершившемся регулярном чемпионате зрители стали свидетелями 184 
овертаймов, а по окончании 84 из них - еще и серий послематчевых бросков.  
Помимо этого, завершившийся регулярный чемпионат отмечен самым высоким 
процентом молодых хоккеистов за последние пять лет. Похоже, клич "Дорогу 
молодым!" стал воплощаться в жизнь. В трех предыдущих сезонах доля молодых 
игроков стабильно держалась в районе семи процентов, в нынешнем же 
возросла до 9,45%. Самые молодые команды этого чемпионата - "Северсталь" 
(средний возраст 25,17 ), "Локомотив" ( 26,11 ) и ЦСКА ( 26,79 ), излишне 
напоминать, что армейцы выиграли Кубок Континента. Выиграли они его и в 
прошлом году - равно как и Кубок Гагарина - и тогда тоже входили в тройку самых 
молодых ( 26,28 ). Вообще, ЦСКА уже третий сезон подряд входит в такую тройку, 
а "Локомотив" - и вовсе четвертый. Говоря о ярославцах, никак нельзя обойти 
вниманием вчерашнюю игру, в которой они выставили рекордно молодой состав: 
его средний возраст был 21 год и 184 дня! Мало того, абсолютно все хоккеисты, 
вышедшие на лед, был воспитанниками "Локомотива" - беспрецедентный 
случай!  
И еще одно наблюдение - каждый пятый игрок в минувшем сезоне дебютировал 
в КХЛ. За последние четыре сезона это самый высокий показатель.  
В середине сезона раздавались скептические голоса, сожалеющие о 
снижающейся результативности. Вообще-то это глобальная тенденция 
современного хоккея, распространенная во многих странах. Не зря для ее 
изменения регулярно выдвигаются самые разнообразные предложения, вплоть 
до экстравагантных - вроде увеличения размеров ворот или сокращения 
количества полевых игроков за счет защитников. Однако что касается КХЛ, то 
нас эта тенденция пока толком не затрагивает: да, результативность не растет; 
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но и - практически не падает. В завершившемся чемпионате она составила 4,93 
шайбы в среднем за игру, что на 0,03 меньше, чем в прошлом году, и настолько 
же больше, чем в позапрошлом. Колебания в три сотых даже и колебаниями-то 
не назвать.  

https://www.khl.ru/news/2020/02/28/466666.html 

К заголовкам сообщений 

Николишин: в КХЛ и ВХЛ больше беготни, чем каких-то разумных действий 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020) 
Чемпион мира по хоккею, скаут клуба НХЛ "Чикаго" Андрей Николишин 
поделился мнением об уровне российского хоккея.  
- Как бы вы оценили уровень ВХЛ, насколько он изменился? 
- Сложно сказать, стал ли он лучше, но мне кажется, что сейчас уровень 
усреднился - все команды, в принципе, примерно одинаковы. Если раньше в ВХЛ 
играло больше возрастных ребят, ветеранов, которые могли играть на 
мастерстве, то сейчас их практически не осталось, играет одна молодежь. Очень 
мало где есть поигравшие ребята с опытом. Средний уровень примерно 
одинаковый - что первая, что восьмая команда в плей-офф не всегда 
отличаются. 
- А в целом изменился стиль игры в высшей лиге, стал более простой, как "бей-
беги"? 
- Так и есть, сейчас больше бегают. Но у нас весь хоккей такой, не только в ВХЛ. 
У нас и в КХЛ так, и МХЛ - больше беготни, чем каких-то разумных действий. 
Такие у нас сейчас игроки, такой хоккей у нас сейчас, к сожалению. 
- С чем это связано, на ваш взгляд? 
- С работой детской школы. Хотим мы того или нет, но технически и тактически 
мы сейчас достаточно слабо оснащены. И многие ребята, которые приходят в 
команды МХЛ, и кататься не умеют, и клюшкой не владеют. К сожалению, так у 
нас школы работают. 
И то же самое происходит при переходе на более высокий уровень - если брать 
технико-тактические действия, вы посмотрите, сколько потерь, сколько передач 
в клюшку идет. Это все определяет рисунок игры и все остальное. Очень много 
потерь, - сказал Николишин.  

https://allhockey.ru/news/show/379778-
Nikolishin_v_KHL_i_VHL_bol_she_begotni_chem_kakih_to_razumnyh_dejstvij 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Источник: "Динамо" может взять на себя часть финансирования "Сочи" (Р-
Спорт, Москва, 28 февраля 2020) 
Высока вероятность, что московское "Динамо" в межсезонье возьмет на себя 
часть финансирования хоккейного клуба "Сочи", сообщил РИА Новости источник, 
близкий к ситуации. 
"Сочи" в сезоне-2019/20 занял девятое место в Западной конференции и не 
попал в плей-офф КХЛ. По ходу сезона в клубе традиционно случались 
продолжительные задержки по зарплате. 
"С большой вероятностью "Сочи" в скором времени перейдет "под крыло" 
московского "Динамо". Ту часть финансирования, которую осуществлял 
(петербургский) СКА, вместо них возьмет на себя "Динамо". Логично, что это 
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может повлечь за собой и изменения в руководстве "Сочи". Информация на этот 
счет уже доведена до сочинского клуба", - сообщил собеседник агентства. 
В пресс-службе "Сочи" в ответ на запрос агентства сообщили, что руководство 
клуба на данный момент недоступно для комментариев. 
В пресс-службе "Динамо" также ответили, что данную информацию не 
комментируют.  

https://rsport.ria.ru/20200228/1565319848.html 

К заголовкам сообщений 

Правительство Хабаровского края гарантировало финансирование 
"Амуру" (Р-Спорт, Москва, 28 февраля 2020) 
Правительство Хабаровского края гарантировало хоккейному клубу "Амур", 
выступающему в КХЛ, финансирование на следующий сезон, сообщил РИА 
Новости источник, знакомый с ходом переговоров. 
В текущем сезоне "Амур" набрал 62 очка и завершил регулярный чемпионат КХЛ 
на девятом месте Восточной конференции лиги. По ходу сезона сообщалось о 
многомесячных долгах перед хоккеистами и тренерским штабом команды, 
которые были погашены лишь в начале февраля. При этом в январе в российских 
СМИ сообщалось, что "Амур" может отказаться от участия в следующем сезоне 
КХЛ из-за проблем с финансированием. 
По информации источника агентства, в конце февраля правительство 
Хабаровского края письменно гарантировало клубу стабильное финансирование 
на ближайший сезон. У команды будет несколько спонсоров, одним из них станет 
"Амурсталь". В случае выполнения всех обязательств со стороны компаний 
перебоев с финансированием у "Амура" в сезоне-2020/21 быть не должно.  

https://rsport.ria.ru/20200228/1565326104.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Кто сможет отобрать у ЦСКА Кубок Гагарина? Эксперты отвечают на 
главный вопрос плей-офф КХЛ (Sport24.ru, Москва, 28 февраля 2020) 
Бадюков, Вайсфельд, Николишин и Плющев - об итогах регулярки и фаворитах 
сезона. 
В воскресенье матчами команд Восточной конференции стартует плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги. Специально для Sport24 ожиданиями от него 
поделились хоккейные эксперты.  
Алексей Бадюков, двукратный обладатель Кубка Гагарина: 
"На Западе классические лидеры - это ЦСКА и СКА. К плей-офф команды 
подошли практически в идеальной форме, скорее всего, они встретятся в 
финале. Что касается Востока, то это "Ак Барс", и я бы не скидывал со счетов 
"Автомобилист", плюс "Барыс". А в паре "Авангард" - "Салават Юлаев" будет 
очень серьезное противостояние. Больше процентов я бы поставил на омичей, 
и если они пройдут этот этап, то, думаю, дальше "Авангард" будет одним из 
фаворитов конференции. 
Главный фаворит? ЦСКА. Что касается "Ак Барса", то в нужный момент, когда 
нужно будет проявлять мастерство, все будет зависеть от лидеров. Если у них 
пойдет игра, то у казанцев проблем не должно быть. Средний уровень 
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мастерства команды достаточно высокий, стабильный коллектив, два сильных 
вратаря. Сделано все, чтобы казанцы вышли в финал. Но если потенциал их 
лидеров не будет использован, тогда могут возникнуть проблемы. Финал КХЛ? 
Думаю, ЦСКА - "Ак Барс", где армейцы - фавориты". 
Леонид Вайсфельд, бывший судья, бывший генменеджер ряда клубов КХЛ: 
"Главный фаворит Кубка Гагарина? Любому задайте этот вопрос, ответят, что 
это ЦСКА. СКА составит конкуренцию армейцам из Москвы, и если СКА обыграет 
ЦСКА, то я не удивлюсь, но фавориты - москвичи. Финал ЦСКА - "Ак Барс" не 
исключен абсолютно. Да, казанцы хорошо играют, но с моей точки зрения, они 
не являются таким безоговорочным фаворитом на Востоке, как ЦСКА на Западе. 
"Авангард" так слабо отыграл концовку чемпионата, что не совсем понятно, как 
они сыграют в плей-офф. "Барыс" - хорошая команда, но с такими вратарями им 
будет тяжело решать большие задачи. 
В регулярке больше всего удивил Нижнекамск, потому что они на предсезонке 
так слабо выглядели, что я думал: как же они собираются играть? И я даже не 
знаю, удивили ли они меня со знаком плюс или со знаком минус. Что касается 
"Витязя", то это не про хоккей история, здесь особо не о чем говорить". 
Владимир Плющев, бывший главный тренер сборной России: 
"Судя по тому, как команды заканчивали регулярку, я не могу сказать, что есть 
яркие и однозначные фавориты. Любая команда может обыграть любую. И "Ак 
Барс" трясло в последних играх, и ЦСКА не совсем удачно играл. СКА сохранил 
свое реноме, но плей-офф есть плей-офф, яркого фаворита нет, будет борьба. 
Если говорить о стиле игры, то местами мне понравились армейцы с Невы.  
Что же касается всего остального, то "Магнитка" растеряла свои качества, 
которые у нее были. Это была, наверное, самая игровая команда, но они 
потеряли много топовых игроков. А те, кто пришли, не могут найти этот стиль. У 
ЦСКА хороший подбор игроков, да, может, у них прямолинейная игра, такая же, 
как и у "Ак Барса", но школа-то у них одна. Никитин многое перенял у 
Квартального. Что же касается омичей, то их лихорадит точно так же, как и 
"Салават Юлаев". Команда-сюрприз регулярки - "Трактор"! Ожидать того, что они 
вот так неудачно выступят, было тяжело. А с приятной точки зрения удивил 
"Витязь". Они сделали несколько шагов вперед, не думаю, что тем, кто попал на 
них, будет легко". 
Андрей Николишин, призер Олимпийских игр: 
"Главный фаворит Кубка Гагарина? Их всегда несколько. "Ак Барс", "Авангард", 
"Барыс" на Востоке и ЦСКА, СКА, "Динамо" на Западе. "Спартак" еще есть: с 
одной стороны, возрастная команда, а с другой, мастеровитая и с хорошим 
тренерским штабом. У меня есть пара фаворитов Кубка, но это не "Ак Барс" и не 
ЦСКА, не скажу кто.  
Плей-офф - специфическая вещь, на поверхность всплывает мастерство, у кого 
оно будет выше, тот и выигрывает. Любая команда может преподнести сюрпризы 
как с положительной, так и с отрицательной точки зрения. Но Казань достаточно 
ровно играла в чемпионате, скорее всего, сюрпризов на ранней стадии от них не 
стоит ждать.  
С отрицательной точки зрения удивил "Трактор". Заявляют, что будут бороться 
за Кубок Гагарина, а в плей-офф не попадают, уже до нового года это было ясно. 
Рига и Минск тоже очень слабо выглядели. Хочется, чтобы все боролись хотя бы 
за восьмерку, а то в ноябре мы уже понимаем, кто не попадет туда, это не есть 
хорошо. С положительной точки зрения меня никто особо не удивил. "Витязь"? 
Ну а что они? Начали здорово, а потом еле зашли в восьмерку. Но на это есть 
объективные причины, у команды в самый жаркий период забрали двух лидеров, 
и все".  
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К заголовкам сообщений 

Чего ждать от старта плей-офф КХЛ в сезоне-2019/2020, Запад, мнение 
Леонида Вайсфельда (Чемпионат.com, Москва, 28 февраля 2020) 
Готовность молодежного звена СКА к плей-офф, соперничество Знарка с 
Крикуновым и шансы "Локомотива". 
В КХЛ завершен регулярный чемпионат сезона-2019/2020, впереди нас ждет 
самое интересное - плей-офф. 16 клубов лиги в первые дни весны начнут борьбу 
за Кубок Гагарина, и мы надеемся, что кубковые матчи подарят нам 
захватывающее, увлекательное и интригующее зрелище. О раскладах в сериях 
перед началом плей-офф "Чемпионат" поговорил с известным хоккейным 
функционером и экспертом Леонидом Вайсфельдом. На очереди разговор о 
Западной конференции. 
Календарь плей-офф КХЛ  
"Сейчас ЦСКА очень хорош, посмотрим после потолка зарплат" 
 - Есть ли шансы у "Торпедо" зацепить хотя бы один матч с ЦСКА?  
 - Откровенно говоря, Нижний Новгород очень слабо провел конец регулярного 
чемпионата. Я не вижу особых аргументов в пользу "Торпедо". Теоретически, 
конечно, они могут зацепить одну игру, все бывает. Но это маловероятно. 
 - ЦСКА снова выиграл Кубок Континента, стал лучшим на Западе. Мощь у 
"армейцев" никуда не делась.  
 - Согласен. Посмотрите, какой у них состав. Да, на следующий год будет жесткий 
потолок зарплат, тогда посмотрим. Но сейчас ЦСКА очень хорош, другого мнения 
здесь быть не может. 
 - Из-за введения жесткого потолка зарплат из ЦСКА могут уехать многие 
лидеры.  
 - Да пусть даже никто не уезжает, давайте просто введем жесткий потолок и 
будем смотреть. Думаю, что не самая яркая концовка - это больше вопрос 
психологии, команда уже думала о плей-офф и готовилась к нему. Наверное, не 
каждый матч в регулярном чемпионате можно себя заставить выкладываться на 
полную. 
 - Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов - лучший снайпер регулярки КХЛ второй 
сезон подряд. Серьезное достижение для молодого игрока?  
 - Молодец, что обогнал Дмитрия Яшкина из московского "Динамо". Я думал, что 
с таким центральным нападающим, как Вадим Шипачев, именно Яшкин станет 
лучшим снайпером. Могу только поздравить Кирилла, он доминирующий игрок. 
Не вижу ничего удивительного в его достижениях. 
"СКА - претендент на Кубок Гагарина, но ЦСКА выглядит сильнее" 
 - К паре СКА - "Витязь" многие относятся с иронией. Дескать, подольчане - фарм-
клуб "армейцев". Здесь тоже все понятно?  
 - У "Витязя" маловато ресурсов. Будь у подмосковной команды состав образца 
начала сезона, то я бы сказал, что вообще ничего не известно. Сейчас же все 
иначе. Тем более капитан команды Александр Семин выбыл из строя до конца 
плей-офф. "Витязю" будет сложно. 
 - Питер закончил регулярный чемпионат серией из 12 побед. СКА набрал ход?  
 - СКА - молодцы. Такое впечатление, что они все проанализировали и собрались 
с мыслями. Команда Алексея Кудашова выглядит сильно. Но мне почему-то 
кажется, что ЦСКА все же сильнее, даже несмотря на внушительную концовку со 
стороны СКА. Но питерцы, безусловно, тоже претенденты на Кубок Гагарина. 
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 - Едва ли не все говорят про молодежное звено СКА с Подколзиным, Морозовым 
и Марченко. Вы им тоже восхищены?  
 - После молодежного чемпионата мира они здорово играют, здесь не 
поспоришь. Вопрос в одном: как они себя проявят в плей-офф? Посмотрим, 
будут они так же доминировать или же у молодежи возникнут проблемы. 
"Лавка" у "Локомотива" длинная, но мастеровитых игроков маловато" 
 - В паре "Йокерита" с "Локомотивом" шансы равны?  
 - Болеть в этой паре я буду за Ярославль, но мне кажется, что выиграют финны. 
 - Главный тренер "Йокерита" Лаури Марьямяки подвергался критике после 
своего назначения и ухода Юкки Ялонена в сборную Финляндии. Похоже, 
Марьямяки прибавил.  
 - Не могу про него сказать ни хорошего, ни плохого, но мне очень нравится 
состав "Йокерита". У финнов собраны мастеровитые игроки, которые могут 
сделать результат. Это и Микко Лехтонен, и Ессе Йоэнсуу, и Брайан О'Нилл, и 
многие другие. Но и у "Локомотива" есть свои козыри: молодость, азарт, желание. 
Единственное, у меня есть сомнения относительно вратарей "Локомотива". 
 - Кстати, старший тренер "Локомотива" Майкл Пелино как раз говорил, что 
главные козыри "Локомотива" - длинная "лавка" и молодость.  
 - "Лавка" у них длинная, но, с моей точки зрения, мастеровитых игроков у них 
маловато. Если у "Йокерита" не будет травм у ведущих хоккеистов, то я не знаю, 
чем эта "лавка" сможет помочь. 
 - Раньше вы любили говорить, что "Йокерит" - это команда не для больших 
задач.  
 - Посмотрим. Может, у них что-то изменилось. До нынешнего сезона было 
именно так. 
"Спартак" при Знарке похож на ХК МВД" 
 - Вы удивлены, что московское "Динамо", выигрывая по ходу матча 2:0 и 3:1, 
проиграло в Минске главному аутсайдеру КХЛ?  
 - Я не удивлен итоговым результатом. Уверен, что москвичи не делали это 
специально. Просто голова уже в плей-офф, а минчане хотели выложиться в 
последнем для себя матче сезона. Смысл не в том, что гости себе кого-то 
выбирали, а в том, что они не знали, с кем им лучше играть: со "Спартаком" или 
"Локомотивом". 
 - Но лично у меня не укладывается в голове, как можно было проиграть такой 
матч, особенно когда в воротах у соперника голкипер уровня Никиты Толопило.  
 - А у московских динамовцев получил повреждение Иван Бочаров. Он играл, а 
Александр Еременко сидел и не особо готовился выходить на лед. В итоге 
Еременко пропустил всего две шайбы, но проблемы у гостей все равно были. 
Конечно, поражение не характеризует их с положительной стороны, но я, 
повторюсь, уверен, что это было сделано не специально. 
 - Согласны, что у "Динамо" - одно из сильнейших первых звеньев в лиге?  
 - Да. Первое звено очень сильное, второе тоже хорошее. Но в конце сезона они 
как-то немного сдулись. Это настораживает. Другое дело, что там собраны 
опытные игроки. Может, они так готовятся к плей-офф. 
 - Серия "Динамо" со "Спартаком" - самая яркая на Западе?  
 - По вывеске - да. А как сложатся игры - не предугадать. Все бывает в этой жизни. 
Например, Нижнекамск прилетел в Хабаровск. Все думали, что будет битва, а 
там 8:0, и до свидания. 
 - "Спартак" провел первый регулярный чемпионат с Олегом Знарком. Вам 
понравилась команда?  



 

 

 - Очень понравилась. В начале сезона были сомнения, но в конце они стали 
похожи на ХК МВД времен того же Знарка. Видна сплоченность, все играют друг 
за друга. У спартаковцев сложился хороший коллектив. 
 - Но состав возрастной.  
 - Нет никакой разницы. Главное, что играют хорошо. Меня всегда поражают 
такие разговоры. Если вы хотите молодую команду, то идите и посмотрите на 
мальчиков на первенстве Москвы. Вы выиграть хотите или смотреть на молодых 
в составе? 
 - Тот же "Локомотив" накануне выставил в Подольске молодежный состав.  
 - На мой взгляд, это очень популистский шаг. Хотите показать, что у вас школа 
работает? Так об этом и так все знают. А что касается воспитанников, то о ком 
речь? Лично для меня воспитанник "Локомотива" - это человек, который родился 
в Ярославле. Все остальное - великолепная работа селекционной службы и 
хорошие условия для приезжих игроков.  

https://www.championat.com/hockey/article-3983243-chego-zhdat-ot-starta-plej-off-
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• Чемпионат.com, Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Чего ждать от старта плей-офф КХЛ в сезоне-2019/2020, Восток, мнение 
Леонида Вайсфельда (Чемпионат.com, Москва, 28 февраля 2020) 
Проблемы "Авангарда", тяжелая серия для "Ак Барса" и сомнения во вратарях 
"Сибири". 
В КХЛ завершен регулярный чемпионат сезона-2019/2020, впереди нас ждет 
самое интересное - плей-офф. 16 клубов лиги в первые дни весны начнут борьбу 
за Кубок Гагарина, и мы надеемся, что кубковые матчи подарят нам 
захватывающее, увлекательное и интригующее зрелище. О раскладах в сериях 
перед началом плей-офф "Чемпионат" поговорил с известным хоккейным 
функционером и экспертом Леонидом Вайсфельдом. Разговор начинаем с 
Восточной конференции. 
Календарь плей-офф КХЛ  
"Серия с "Нефтехимиком" будет очень тяжелой для "Ак Барса" 
 - Леонид Владленович, сможет ли "Нефтехимик" навязать хоть какую-нибудь 
борьбу "Ак Барсу"?  
 - Да не то слово! Думаю, что это будет очень тяжелая серия для "Ак Барса", даже 
если они 4-0 ее выиграют. Там будут матчи из категории "пленных не брать". Не 
сомневаюсь, что легкой прогулки у казанцев не будет. 
 - Как считаете, кто будет играть в воротах "Ак Барса" в плей-офф: Тимур 
Билялов или Адам Рейдеборн?  
 - Трудно сказать. С моей точки зрения, уровень у них примерно одинаковый. Я 
представляю так, что тренер вратарей определяет, кто из голкиперов лучше 
готов на данный момент. Хотя, возможно, в "Ак Барсе" рассуждают как-то по-
другому. 
 - Серьезно ли ударит по "Ак Барсу" потеря Даниса Зарипова на первый раунд?  
 - Это не критическая, но проблема. Когда в плей-офф все несутся и у всех 
квадратные глаза, то нужен человек, который может хладнокровно сыграть в 
концовке, последнюю передачу отдать. Зарипов именно это умеет. Но у "Ак 
Барса" такая длинная "скамейка", что Дмитрий Квартальнов что-нибудь 
придумает. 
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"Если лидеры "Магнитки" не заиграют в плей-офф, то им тяжело будет найти 
новую работу" 
 - "Барыс" выступил в регулярке лучше "Металлурга", но сейчас "Магнитка" чуть 
ли не фаворит серии. Как вы считаете?  
 - Мне кажется, что в этой паре нет фаворита. В "Магнитке" собраны такие игроки, 
от которых мы весь сезон ждем, что их вот-вот прорвет. И если эти ребята не 
заиграют в плей-офф, то им тяжело будет найти новую работу в межсезонье. 
Думаю, что они должны приложить максимум усилий, чтобы доказать свою 
состоятельность. И еще важный момент: мы не знаем, в каком состоянии 
Василий Кошечкин, от этого многое зависит. Если Кошечкин в хорошей форме, 
то "Барысу" нужно будет еще и его обыгрывать, помимо "Металлурга". 
 - У Сергея Мозякина последний год контракта...  
 - Мозякин для своего возраста все равно держит уровень и играет очень хорошо. 
Я не отношу Сергея к категории игроков, которые провалили сезон. 
 - Главная надежда "Барыса" - это их легионеры?  
 - Да, но если, как они говорят, у них Роман Старченко выздоровел, то это очень 
важный момент. С моей точки зрения, он из категории игроков, которые 
определяют игру "Барыса". Такой же, как и Никита Михайлис и иностранцы. Но у 
"Барыса" есть серьезная проблема - это вратари. Не то чтобы они плохие, но они 
нестабильные, и от их игры многое будет зависеть. 
 - Любопытна в этой паре и тренерская дуэль.  
 - Безусловно. Вообще хочу сказать, что на Востоке все пары интересные. 
"Салават" - непредсказуемая история, а для "Авангарда" много тревожных 
звонков перед плей-офф" 
 - Но все-таки, наверное, самое интригующее противостояние - "Авангард" - 
"Салават Юлаев"?  
 - Это такая пара, где все может быть очень интересно, а может и нет. От 
"Салавата" вообще непонятно чего ожидать. А у "Авангарда" настораживают их 
последние результаты. Может быть, они так к плей-офф готовятся, не знаю. 
 - Такое ощущение, что у "ястребов" некий спад.  
 - Мы этого не знаем. Может, их "подгрузили" перед плей-офф или, наоборот, им 
дали отдохнуть - наверняка сказать нельзя. Все-таки Хартли - опытный тренер, 
и он знает, что делает. Но результаты немного настораживают. 
 - Можно ли говорить о синдроме второго сезона у Хартли?  
 - Сложно сказать, надо смотреть. Но много тревожных звонков, скажем так. 
 - Что скажете про "Салават Юлаев"?  
 - Уфа - это вообще непредсказуемая история. Могут и разорвать кого угодно, и 
проиграть в одну калитку - их не поймешь. Но ведь они и в прошлом сезоне так 
же примерно играли, так что посмотрим. "Салават" - это не то чтобы 
неуправляемая команда, но там слишком много "свободных художников". Это не 
критика, а констатация факта. В этом есть как плюсы, так и минусы, и весь вопрос 
в том, в каком состоянии эти игроки будут в плей-офф. Чисто гипотетически надо 
понимать, что важные матчи такие хоккеисты играют хорошо. Единственное, у 
меня есть некоторые сомнения относительно Юхи Метсолы. Не скажу, что он 
плохо играет, но сейчас уже все понимают, что ему надо бросать верхом. А с 
бросками под перекладину просто ничего не сделать с таким ростом. Юха - 
сильный вратарь и симпатичный человек, но тут проблема очевидна. Допустим, 
если Кошечкин в хорошей форме, то вообще непонятно, куда ему нужно бросать, 
а с Метсолой все ясно. 
 - "Салавату" необходимо еще и подтянуть дисциплину перед плей-офф.  



 

 

 - Это вообще no comments. Вот я комментировал последнюю игру уфимцев с "Ак 
Барсом", и это мне сильно напомнило финал недавнего молодежного 
чемпионата мира между Россией и Канадой. Просто под копирку. 
"Автомобилист" только в начале пути, а "Сибирь" уже выполнила задачу" 
 - Что скажете про противостояние "Автомобилиста" и "Сибири"?  
 - Есть такое ощущение, что внутри команды что-то не в порядке в 
"Автомобилисте". Но это только ощущение, могу ошибаться. Для уральцев 
самый главный вопрос - вратарский. Коварж должен играть, но в какой он будет 
форме? 
 - Главный тренер "Сибири" Николай Заварухин в прошлом сезоне работал в 
"Автомобилисте", это может как-то сказаться?  
 - Да, это некий дополнительный бонус для серии. Но тут нюанс в другом. 
"Сибирь" три года не попадала в плей-офф, в этом сезоне у игроков перед 
глазами была эта задача, и они ее выполнили. Никто не говорит, что они на этом 
остановятся, "Сибирь" будет биться, но чисто на интуитивном уровне есть такая 
установка, что задача уже выполнена. То есть для "Автомобилиста" с их 
бюджетом это только начало пути, а для Новосибирска ситуация другая. Пройдут 
дальше - хорошо, не пройдут - тоже никакой трагедии. "Сибирь" будет 
психологически раскованна, и это может быть для них как плюсом, так и минусом. 
 - "Сибирь" переподписала своих лидеров-легионеров. Это положительно 
скажется на них в плей-офф?  
 - Иностранцы, особенно европейцы, всегда предпочитают заранее иметь 
контракты. Допустим, наши игроки готовы до последнего ждать и получить 
максимальные деньги, а финны и шведы могут и подвинуться по деньгам, но уйти 
в отпуск с контрактом на руках. Не знаю, как на Пуустинена, Йокипакку, Руохомаа 
и Сятери продление соглашений повлияет в плей-офф, но думаю, что ничего 
отрицательного не должно быть. 
 - Все-таки у "Автомобилиста" больше шансов в этой паре?  
 - Здесь вообще невозможно дать прогноз, все будет зависеть от вратарей. Во-
первых, от ситуации в Екатеринбурге, а во-вторых, голкиперы "Сибири" у меня 
вызывают сомнения. В начале сезона казалось, что Сятери - безоговорочный 
первый номер, а сейчас ничего непонятно. Тот же Красиков - хороший вратарь, 
но нельзя сказать, что он изменит ход игры, сделает разницу. Коварж - может, 
но, опять же, в каком он сейчас состоянии? Возвращаясь к "Сибири": создается 
ощущение, что в клубе сами не знают, кто у них первый номер. Но это мой взгляд 
со стороны, могу ошибаться.  

https://www.championat.com/hockey/article-3983097-chego-zhdat-ot-starta-plej-off-
khl-v-sezone-20192020-vostok-mnenie-leonida-vajsfelda.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 28 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Финский рекордсмен, динамовский дуэт и другие лучшие хоккеисты 
регулярки (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 февраля 
2020) 
Специально для официального сайта КХЛ эксперты Александр Фомичев, 
Александр Гуськов и Алексей Бадюков называют символическую сборную 
регулярного чемпионата.  

https://www.championat.com/hockey/article-3983097-chego-zhdat-ot-starta-plej-off-khl-v-sezone-20192020-vostok-mnenie-leonida-vajsfelda.html
https://www.championat.com/hockey/article-3983097-chego-zhdat-ot-starta-plej-off-khl-v-sezone-20192020-vostok-mnenie-leonida-vajsfelda.html
https://www.sports.ru/hockey/1083770748.html
https://allhockey.ru/news/show/379779-Vajsfel_d_dlya_Ak_Barsa_budet_ochen_tyazhelaya_seriya_protiv_Neftehimika
http://sport.business-gazeta.ru/news/252360
https://www.championat.com/hockey/news-3983191-vajsfeld-esli-lidery-magnitki-ne-zaigrajut-v-plej-off-to-im-budet-tjazhelo-najti-rabotu.html


 

 

Жюри для выбора символической сборной состоит из известных хоккеистов, 
каждый из которых отмечает лучших в своей линии. Сегодня за вратарскую 
позицию отвечает бронзовый призер чемпионата России, экс-голкипер сборной 
России Александр Фомичев, лучших защитников называет двукратный чемпион 
России и серебряный призер чемпионата мира Александр Гуськов, а ударную 
тройку регулярки выделяет двукратный обладатель Кубка Гагарина, трехкратный 
чемпион России и обладатель Кубка европейских чемпионов Алексей Бадюков.  
Вратари  
Бронзовый призер чемпионата России, экс-голкипер сборной России Александр 
Фомичев :  
Илья Сорокин (ЦСКА)  
40 матчей, 9 "сухарей", 93,50% отраженных бросков, КН 1,50  
На мой взгляд, Сорокин - самый сильный вратарь КХЛ. В прошлом сезоне он стал 
самым ценным игроком финальной серии Кубка Гагарина. В этом регулярном 
чемпионате сыграл без кубкового похмелья. В каждом матче Илья выжимает из 
себя максимум. Кажется, он стал действовать еще увереннее, а гибкость и 
скорость реакции остались на прежнем, высочайшем уровне. Сорокин входит в 
топ 5 по всем ключевым вратарским показателям.  
Иван Бочаров ("Динамо" Москва)  
49 матчей, 6 "сухарей", 93,50% отраженных бросков, КН 1,98  
С вратарем номер два очень сложно определиться. Сильный сезон провели и 
Александр Самонов, и Евгений Аликин, но я бы назвал вратаря, который провел 
на льду очень много времени. Тут круг претендентов не меньше: Игорь Бобков, 
Эдвард Паскуале, Юха Метсола. Но мой выбор - Иван Бочаров из московского 
"Динамо". Он очень вырос в этом сезоне, многому научившись у Александра 
Еременко. Иван прибавляет каждый год, теперь осталось провести добротный 
плей-офф.  
Защитники  
Двукратный чемпион России и серебряный призер чемпионата мира Александр 
Гуськов :  
Микко Лехтонен ("Йокерит")  
60 матчей, 49 (17+32) очков, "+26"  
Финский защитник стремительно ворвался в КХЛ. Мало кто ожидал такой прыти 
и результативности от новичка. Помимо этого Микко Лехтонен очень надежен в 
обороне. В этом сезоне финн установил рекорд КХЛ среди представителей 
своего амплуа, трижды подряд признаваясь лучшим защитником месяца. 49 
очков в регулярном чемпионате - это пятый показатель среди всех хоккеистов 
лиги. Для новичка лиги - это фантастически цифры. Думаю, за этим хоккеистом 
летом будут гоняться много клубы КХЛ.  
Вячеслав Войнов ("Авангард")  
59 матчей, 41 (11+30) очко, "+4"  
Вячеслав Войнов просто незаменим в "Авангарде". Он проводит на льду больше 
24 минут в среднем за игру. Сложно поверить, что защитник пропустил часть 
профессиональной карьеры. Это говорит о его подходу к делу, сейчас он 
показывает высочайший уровень, имея высшее игровое время среди всех 
хоккеистов "Авангарда". Войнов умеет хорошо подключиться, бросить, где надо, 
сыграть жестко. Думаю, что Вячеслав будет еще долго держаться на этом 
высочайшем уровне.  
Нападающие  
Трехкратный чемпион России и обладатель Кубка европейских чемпионов 
Алексей Бадюков.  
Вадим Шипачев ("Динамо" Москва)  



 

 

61 матч, 65 (17+48) очков, "+34"  
Еще в прошлом сезоне Вадим Шипачев доказал, что он один из лучших 
российских центрфорвардов. Умный, с хорошими руками, он нашел в себе 
стимул доказывать свой уровень. Перед прошлым сезоном были очень тяжелые 
переговоры с московским "Динамо", и в клубе были рады приобретению такого 
мастера. Шипачев может найти общий язык и с тренерским штабом, и с 
партнерами. Он лидер команды, открытый человек. В раздевалке он настоящий 
лидер.  
Дмитрий Яшкин ("Динамо" Москва)  
58 матчей, 63 (31+32) очка, "+34"  
Яшкин - одно из самых ярких приобретений среди всех трансферов в КХЛ. За 
океаном он не получил квалификационного предложения, которое бы его 
устроило. В итоге он выбрал московское "Динамо", и провел фантастическую 
регулярку. Его связка с Вадимом Шипачевым стала самой результативной: оба 
хоккеиста заняли две первые строчки в гонке бомбардиров. Хотя поначалу 
Яшкин набирал очки без особой помощи Вадима, их сочетание сложилось уже 
по ходу сезона. Дмитрий очень универсален: в среднем за матч он наносит три 
броска в створ и совершает три силовых приема.  
Кирилл Капризов (ЦСКА)  
57 матчей, 62 (33+29) очка, "+32"  
Кирилл Капризов в своем молодом возрасте доказал всем очень многое. В 
постчемпионский сезон он стал лучшим снайпером регулярного чемпионата. Он 
один из тех игроков, кто выглядел стабильно всю регулярку. Капризов очень 
нацелен на ворота, каждый матч он совершает по 4-5 бросков в створ ворот. 
Кирилл может успешно действовать с несколькими партнерами. В начале сезона 
играл с Михаилом Григоренко, под конец - со Антоном Слепышевым. Капризов 
индивидуально силен, настырен, постоянно лезет на ворота.  

https://www.khl.ru/news/2020/02/28/466702.html 

К заголовкам сообщений 

Итоги сезона для команд КХЛ, не попавших в плей-офф, 28.02.2020 
(Чемпионат.com, Москва, 28 февраля 2020) 
На Западе снова разочаровали рижское и минское "Динамо", а на Востоке борьба 
была гораздо жестче. 
1 марта стартует розыгрыш Кубка Гагарина сезона-2019/2020. Но далеко не все 
команды КХЛ будут бороться за главный трофей. Для восьми клубов сезон 
закончен заранее. Подводим итоги и рассказываем о тех, кто досрочно 
отправился в отпуск. 
Запад 
"Динамо" Мн (12-е место) 
Минское "Динамо" из года в год продолжает болтаться в конце турнирной 
таблицы Западной конференции и всего чемпионата. Главный актив "зубров" - 
финский форвард Теэму Пулккинен - в дедлайн пополнил состав московских 
одноклубников, а "зубры" в концовке регулярки откровенно доигрывали 
проваленный сезон. 
Увы, но особо похвалить команду не за что. Канадский специалист Крэйг 
Вудкрофт продолжает создавать видимость работы, состав у "Динамо" больше 
напоминает заявку клуба ВХЛ, нежели КХЛ, а молодые белорусские игроки пока 
не готовы решать большие задачи. Что касается ветеранов, то в последнем 
матче хет-трик оформил Андрей Костицын тем самым принеся минчанам победу 
над московским "Динамо". Но где же лидеры белорусского клуба были раньше? 

https://www.khl.ru/news/2020/02/28/466702.html


 

 

Минску нужно определиться, чего хочет и на что рассчитывает эта команда. 
Решать какие-то задачи или на постоянной основе выполнять роль статиста. 
"Динамо" Р (11) 
Не сильно лучше выступило и рижское "Динамо". Похоже, главное для рижан - 
это раскрыть новых хоккеистов для КХЛ, а затем их выгодно продать. Правда, в 
нынешний дедлайн и этого сделать не получилось. Состав у команды Гиртса 
Анкипанса исключительно экономный, больших денег в Риге никто не получает. 
Соответственно, на каких-то звезд и мастеров рассчитывать не приходится. 
В концовке регулярки рижане пошумели, одержали три победы в пяти матчах, но 
этого хватило только для того, чтобы оказаться выше минского "Динамо" в 
турнирной таблице. Ни о каком плей-офф речи даже не шло, Рига давным-давно 
потеряла на него шансы. Зато в "Динамо" дают шанс российским хоккеистам, в 
частности Сергею Гимаеву Кириллу Слепцу и Александру Протаповичу. 
"Северсталь" (10) 
Отличительная черта череповчан - талантливая молодежь. Она всегда была, 
есть и, хочется верить, будет. После того, как "Северсталь" не попала в плей-
офф, основная задача для "сталеваров" - сохранить свой молодежный костяк. 
Большое будущее пророчат Кудако, Вовченко, Гераськину, Кодоле. В сборной 
России обращали внимание на Богдана Якимова. 
Отличительной чертой "Северстали" является и тот факт, что там никогда не 
бывает задержек по зарплатам. Огромных и заоблачных денег, как в топ-клубах, 
в Череповце никто не получает, но зато все свои обязательства перед 
хоккеистами клуб выполнят четко. Осталось подтянуть спортивный результат и 
пробиться в плей-офф. Думается, что именно такая задача будет поставлена 
перед "Северсталью" на следующий сезон. Вопрос только в одном: с Андреем 
Разиным или с другим главным тренером у руля? 
ХК "Сочи" (9) 
Сочинцы до последнего бились за попадание в плей-офф, но не смогли обогнать 
"Торпедо" и занять восьмое место в Западной конференции. Команда 
Александра Андриевского на финише обыграла "Витязь" и нижегородцев, но 
слишком многое было потеряно ранее. Поражение от "Северстали" и разгром от 
ЦСКА окончательно подтвердили закономерность того, что в стадию розыгрыша 
Кубка Гагарина пробилось "Торпедо". 
Не будем забывать, что по ходу регулярного чемпионата у "леопардов" сменился 
главный тренер. Приход Андриевского подстегнул команду и придал ей новых 
эмоций, но ресурсов для выполнения поставленной задачи не хватило. Хотя 
своих звездочек сочинцы все же раскрыли. Так, мощный сезон провел шведский 
форвард Мальте Стремвалль на которого уже положили глаз топ-клубы и 
североамериканские скауты. 
Восток 
"Адмирал" (12-е место) 
Даже удивительно, как "Адмирал" с самым низким бюджетом в КХЛ так долго 
находился в первой восьмерке Востока, а затем отчаянно боролся за попадание 
в нее. Подбор игроков у Сергея Светлова ниже среднего. Много необкатанной 
молодежи, а также ветеранов, на которых поставили крест в других командах. Но 
дальневосточники бились и не опускали рук, за что их можно похвалить. 
Однако переполненный лазарет все же сказался. Особенно сильно ударила по 
команде серьезная травма финского голкипера Юхи Олкинуоры после которой у 
"Адмирала" и начались основные проблемы. Стало понятно, что в плей-офф 
дальневосточники не попадут, уж больно много всего с ними произошло, а запаса 
прочности не было. Как результат - восемь поражений в девяти матчах в 
концовке и последнее место в конференции. 



 

 

"Трактор" (11) 
В челябинском клубе перед стартом сезона сделали ставку на своих 
воспитанников. Но некоторые из них, вроде вратаря Василия Демченко 
откровенно провалились. Демченко даже после обмена в "Металлург" 
продолжает выглядеть слабо и неуверенно. Из-за этого нервничают и полевые 
игроки, в том числе и защитники. Лидерами же "Трактора" стали не челябинцы, 
а чешские легионеры Лукаш Седлак и Томаш Гика которые провели отличный 
сезон. К слову, контракты обоих нападающих будут действовать и в следующем 
году. 
По ходу регулярного чемпионата из "Трактора" уволили Петериса Скудру 
пригласив на его место Владимира Юрзинова. Но побороться за плей-офф у 
уральцев так и не получилось. Сильно ударила по команде длительная выездная 
серия по Дальнему Востоку, Китаю и Сибири на самом старте сезона, после 
которой челябинцы так и не смогли прийти в себя. Но с последнего места на 
Востоке они все же ушли, обогнав на финишной прямой "Адмирал". 
"Куньлунь Ред Стар" (10) 
Китайский клуб выглядит какой-то обузой для лиги. Такое ощущение, что главное 
для "Куньлуня" побыстрее завершить регулярный чемпионат и отправиться в 
отпуск. Команда почти целиком составлена из легионеров, которые моментально 
разлетаются по домам. Никакой отдачи, маркетинговой составляющей и 
прибыли от "Куньлуня" для КХЛ по-прежнему нет, эта команда никому 
неинтересна даже на родине. 
Кроме того, не могла не помешать "драконам" вспышка коронавируса в 
Поднебесной, из-за которой остаток регулярного чемпионата команда Курта 
Фрейзера вынуждена была проводить за пределами дома. Теоретические шансы 
на плей-офф у "драконов" сохранялись достаточно долго, но постепенно 
становилось понятно, что в плей-офф "Куньлуня" не будет. Не было видно 
какого-то желания, да и играть негде. Пришлось бы искать вариант с ареной, но 
это особо никому не нужно. Легче побыстрее закончить сезон. 
"Амур" (9) 
Больше всех бился и старался "Амур". Даже жаль, что в итоге мы увидим пару 
первого раунда "Ак Барс" - "Нефтехимик". Дальневосточники "покусали" бы 
коллектив Дмитрия Квартальнова гораздо сильнее, да и лететь казанцам 
пришлось бы прилично. Сейчас же можно просто доехать из Казани до 
Нижнекамска на автобусе. 
"Амур", как и "Адмирал", не обладает каким-то огромным бюджетом, но состав у 
хабаровчан посолиднее. Что помешало пробиться в плей-офф? Травмы 
капитана Максима Кондратьева и чешского голкипера Марека Лангхамера 
слабая игра чеха Томаша Зогорны на финише (именно Зогорна-старший привез 
буллит и подвел "Амур" в ключевом овертайме матча с "Нефтехимиком"), а также 
постоянные разговоры о долгах по зарплатам, нервировавшие команду. 
Тренерский штаб во главе с Александром Гулявцевым пытался выжать 
максимум, но поражения от рижан и нижнекамцев расставили всех по своим 
местам. Однако перед болельщиками "Амуру" точно не стыдно.  

https://www.championat.com/hockey/article-3983465-itogi-sezona-dlja-komand-khl-
ne-popavshih-v-plej-off-28022020.html 

К заголовкам сообщений 

Кто круче - Знарок, Дацюк, Брагин или Яшкин? Необычные факты 
регулярного чемпионата КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 февраля 
2020) 
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Перед стартом Кубка Гагарина "Матч ТВ" выделил восемь ярких эпизодов в 
длившейся полгода регулярке.  
1. Мистический покер Тарасова 
Хет-триков в нынешнем чемпионате было немало, а вот покер только один. 21 
октября нападающий московского "Динамо" Даниил Тарасов отправил четыре 
шайбы в ворота "Амура". 
 Амур - Динамо Москва. 1:5. Даниил Тарасов  
Покер в хоккее - всегда событие из ряда вон выходящее само по себе. Но данный 
случай и в этом ряду особенный. Ведь до этого момента форвард бело-голубых 
на протяжении почти двух месяцев не мог поразить ворота. А вот в далеком 
Хабаровске его прорвало. После каждого гола в ворота "Амура" Даниил указывал 
рукой на небо, посвящая заброшенные шайбы маме, незадолго перед этим 
ушедшей из жизни вследствии тяжелой болезни. 
 Хотел показать, что мама до сих пор со мной, что я чувствую ее поддержку, - 
объяснил потом Тарасов. - Она же за меня всегда переживала. И сейчас я еще 
сильнее ощущаю, что она рядом, оберегает меня. Мама теперь - мой ангел-
хранитель. Я в этом уверен.  
Завершил динамовец регулярку с личным рекордом результативности в КХЛ и 
по голам, и по очкам - 32 (17+15) баллов. 
2. Тревожное возвращение Знарка 
От возвращения в КХЛ экс-наставника сборной России Олега Знарка после 
годичного перерыва поневоле ждали многого. Но были и серьезные опасения - 
как заладится у именитого тренера, привыкшего к звездному составу СКА, работа 
в куда более скромном на сегодняшний день "Спартаке"? 
В начале чемпионата болельщики красно-белых чувствовали себя тревожно - 
команда играла нестабильно, а тут еще Олег Валерьевич из-за проблем со 
здоровьем однажды не смог улететь с ней на выезд... 
Но сомнения оказались напрасными. Знарок на хоккейной лавке быстро окреп и 
во всех смыслах набрал привычный боевой вес. Затем перетряхнул состав. И 
сделал красно-белых если не одним из лидеров Запада, то уж по крайней мере 
командой, с которой надо серьезно считаться. Тот же СКА, до последнего 
претендовавший на победу в конференции, был бит спартаковцами трижды. 
Но главное, что Знарок сразу заявил, что сражаться просто за участие в плей-
офф его команда не будет. И слово сдержал - "Спартак" забронировал себе 
место в Кубке Гагарина задолго до финиша регулярного чемпионата. А мог 
забраться и повыше. 
3. Шоковая терапия в "Магнитке" 
Лично я с самого начала не очень верил, что Йозеф Яндач добьется серьезных 
успехов в "Металлурге". Предыдущий послужной список чешского специалиста 
не давал для этого повода. Но представить, что его уволят после трех матчей на 
старте регулярки, в которых будет одержана одна победа, все равно не мог. 
Скорее поводом для отставки чеха стали не столько результаты в конкретных 
поединках, сколько проваленная (по мнению руководства клуба) предсезонная 
подготовка, по ходу которой магнитогорские игроки нахватали много травм. 
На смену Яндачу быстро пришел хорошо известный Илья Воробьев, дважды 
доводивший "Магнитку" до финала и бравший с ней Кубок Гагарина. Однако и с 
ним команда не сумела вернуть себе статус лидера Востока, а так весь 
чемпионат и проболталась на границе зоны плей-офф, завершив регулярку на 
седьмом месте. 
В результате через месяц после Яндача на выход из клуба последовал и вице-
президент Геннадий Величкин, который считался в "Металлурге" не просто 
руководителем с огромным стажем, а культовой фигурой для всего нашего 



 

 

хоккея российской эпохи. Ему в вину поставили то, что огромные средства, 
потраченные на контракты с опытными игроками, не дали быстрого результата. 
Стало ли "Магнитке" от таких шоковых перемен лучше - ответят нынешний плей-
офф и, наверное, уже будущий сезон. 
4. Неподдающийся возрасту Дацюк 
Отработав контракт в СКА, знаменитый центрфорвард Павел Дацюк отправился, 
как давно обещал, завершать карьеру в родной "Автомобилист". Готовиться к 
новому сезону олимпийский чемпион-2018 начал уже в возрасте 41 года! Более 
того, чтобы быть по-настоящему полезным команде, Павел перенес летом 
серьезную операцию, после которой долго восстанавливался и впервые сыграл 
за уральскую команду только в конце сентября. 
Конечно, лучшим бомбардиром лиги Дацюк не стал. И можно спорить о том, 
окупился ли его весьма внушительный контракт с клубом. Но картины 
"Автомобилисту" опытный нападающий, играя в разных сочетаниях, точно не 
испортил. Набрал 22 (5+17) очков при показателе полезности "+12". Неплохо на 
пятом десятке! 
 У меня нет ориентира, до какого возраста играть, - заявил по ходу сезона Павел 
в интервью "Матч ТВ". - Пока я полезен, буду стараться. Надо играть, пока хоккей 
приносит удовольствие. Когда это чувство пропадет, нужно заканчивать. И 
цепляться уже за другие жизненные интересы.  
5. Громкий дебют Квартальнова 
После ухода Зинэтулы Билялетдинова из казанского клуба любой его преемник 
воспринимался настороженно, уж слишком был велик авторитет Билялетдинова 
в "Ак Барсе", который он трижды приводил к победе в Кубке Гагарина. Не был 
исключением и более молодой Дмитрий Квартальнов, невзирая на его прежние 
заслуги в "Сибири", ЦСКА и "Локомотиве". 
Однако харизматичный наставник, прославившийся в КХЛ сверхэнергичной и 
агрессивной тактикой, в регулярке доказал, что он ничем не хуже своего 
предшественника. Во главе с Квартальновым "Ак Барс" не только заранее 
одержал победу в Восточной конференции, но до последнего момента 
претендовал на первое место в общей таблице чемпионата, уступив в итоге 
ЦСКА всего одно очко. Осталось только и в плей-офф быть столь же 
убедительным. 
 В жизни всегда нужно идти до конца, даже в самых безысходных моментах, - 
делится своей философией Квартальнов. - Надо быть честным с командой, с 
собой, с болельщиками. Никогда не знаешь, когда что-то получишь обратно.  
6. Феномен новобранца Яшкина 
В том, что известный центральный нападающий Вадим Шипачев во втором 
своем сезоне в " Динамо " наберет очков не меньше, чем в предыдущем, особых 
сомнений не было. И то, что капитан бело-голубых завершил регулярный 
чемпионат в звании лучшего бомбардира КХЛ - тоже не сюрприз. Удивительно 
точными пасами Шипачева при позиционных атаках в чужой зоне давно устали 
восхищаться и его партнеры, и хоккейные комментаторы. 
Но вот то, что рядом с ним, на втором месте в рейтинге самых результативных 
игроков КХЛ, расположился дебютант нашей лиги Дмитрий Яшкин, стало 
настоящей сенсацией. Конечно, этот форвард в хоккее тоже не новичок. За него 
говорят и семь сезонов в НХЛ, и регулярные вызовы в сборную Чехии на 
чемпионат мира. Однако в Россию приезжало много игроков из-за океана, в том 
числе и представителей различных сборных, но такого сумасшедшего дебюта не 
было, пожалуй, ни у кого. 
Еще совсем недавно Яшкин был также лидером КХЛ и по заброшенным шайбам, 
и по силовым приемам, и по победным голам, и по "плюс/минусу"... Он и по 



 

 

итогам регулярки входит в тройку лучших игроков по всем этим важнейшим 
показателям. И, конечно, роль Шипачева в его успехах велика. С нынешним 
капитаном "Динамо" в одной связке многие игроки становились звездами КХЛ и 
даже сборной. А резко прибавляли в результативности не просто многие, а все. 
И все же не стоит умалять при этом явных достоинств самого Яшкина. Дмитрий 
показал небывалый для нашей лиги уровень хоккея. Поэтому связка 
динамовских форвардов получилась в этом сезоне самой убойной в КХЛ. 
Интересно, что эта парочка покажет в плей-офф? Ждем! 
7. Неожиданный призыв Брагина в СКА 
Питерский клуб в нынешнем сезоне умеет удивлять! Как начали летом 
подготовку с сенсации, поблагодарив за работу главного тренера Илью 
Воробьева за несколько дней до сбора команды и передав рычаги управления 
команды Алексею Кудашову, так его и завершили. 
В начале января Валерий Брагин завершил выступление на молодежном 
чемпионате мира битвой с канадцами в финале. Победа досталась "кленовым", 
но сборная России оставила на турнире самое приятное впечатление. И уже 
ближе к концу января Брагин получил предложение войти уже в тренерский штаб 
сборной России, а заодно уж (связь очевидна) стать одновременно и старшим 
тренером СКА. 
Алексей Кудашов не возражал, в питерском клубе работают люди привычные к 
неожиданным переменам. А Брагин, естественно, согласился. В российском 
хоккее от таких предложений не принято отказываться. Люди идут помощниками 
в СКА даже с должностей наставников других клубов КХЛ. 
Факт в том, что с приходом Брагина в СКА армейцы не проиграли ни разу. Более 
того, завершили чемпионат 12 победами, одолев напоследок и ЦСКА (4:1). А на 
главные роли в команде еще более неожиданно выдвинулись совсем юные 
игроки, сражавшиеся у Брагина в "молодежке". 
Так что сколько бы все эти кадровые перестановки не выглядели 
скоропалительными, победителей не судят. Впрочем, о победителях мы лучше 
порассуждаем после завершения Кубка Гагарина-2020. 
8. Межконтинентальные мытарства Кравцова 
Прошлым летом 19-летний Виталий Кравцов, справедливо считающийся одной 
из разгорающихся звездочек российского хоккея отправился прямиком из 
Челябинска завоевывать НХЛ. Однако с ходу прописаться в заокеанском клубе у 
нападающего не вышло. Пройдя подготовку в тренировочном лагере " 
Рейнджерс ", россиянин был отправлен в фарм-клуб. Но вместо этого предпочел 
вернуться в родной " Трактор " и провести сезон на более высоком уровне. 
Казалось бы, все логично. Вот только вернувшись в челябинский клуб в конце 
октября, Кравцов провел за него всего 11 матчей. После чего и на родине 
оказался в... фарм-клубе! 
Главное, что сам-то Виталий был не против такого поворота событий и отыграл 
за команду с весьма характерным названием "Челмет" три матча. Но вот в 
"Рейнджерс" такого отношения к своему игроку не стерпели и тут же в приказном 
порядке вернули форварда за океан: если уж играешь в фарм-клубе, то делай 
это у нас! 
 Хотелось бы сказать челябинцам спасибо за то, что поддерживали меня в очень 
непростой период, - сказал Виталий, второй раз за год прощаясь с Уралом. - Так 
сложилась ситуация, "Трактору" желаю больших побед, игрокам - без травм, 
болельщикам - терпения. За черной полосой всегда идет белая.  
Сам Кравцов в итоге набирает очки в "Хартфорде", за который, судя по всему, 
будет биться в плей-офф АХЛ.  



 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1162573_Kto_kruche__Znarok_Dacuk_Br
agin_ili_Jashkin_Neobychnyje_fakty_regularnogo_chempionata_KKhL 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА - снова лучший клуб КХЛ. Но с Кубком Гагарина все не так однозначно 
(Life.ru, Москва, 28 февраля 2020) 
Армейцы Москвы в пятый раз за последние шесть лет выиграли регулярный 
чемпионат КХЛ, но это не гарантирует им легкой жизни в плей-офф Кубка 
Гагарина. 
Завершился 12-й по счету регулярный чемпионат Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). Как и год назад, победителем регулярки стал московский ЦСКА. 
Армейцы прогнозируемо стабильно провели весь гладкий чемпионат, однако 
борьба за первое место в Западной конференции показала, что защитить титул 
обладателей Кубка Гагарина Игорю Никитину и его подопечным будет весьма 
непросто. 
ЦСКА за 62 игры набрал 94 балла, и только в последнем игровом дне сумел 
застолбить за собой первую строчку в итоговой турнирной таблице, обойдя на 
одно очко казанский "Ак Барс" и петербургский СКА. 
Каких-то сюрпризов этот регулярный чемпионат нам не принес. Все лидеры КХЛ 
ожидаемо и без особых проблем вышли в плей-офф Кубка Гагарина. Из больших 
клубов потрепал нервы своим болельщикам только "Металлург", у которого 
сезон не задался с самого начала регулярки. Однако магнитогорцы сумели 
выполнить задачу минимум, заняв седьмое место в своей конференции. 
На Востоке с приличным отрывом борьбу выиграл "Ак Барс". Казанцы под 
управлением Дмитрия Квартальнова мощно прошли всю дистанцию регулярного 
чемпионата, опередив на девять очков "Барыс", который финишировал вторым. 
На третьей строчке расположился прошлогодний финалист Кубка Гагарина - 
омский "Авангард" (83 очка). 
В Западной конференции основная борьба за первое место развернулась между 
двумя армейскими командами. СКА выдал блестящую победную серию из 12 
побед подряд, однако петербуржцам не хватило всего пары баллов, чтобы 
обойти своего принципиального соперника и получить преимущество своей 
площадки.  
Под конец регулярного чемпионата разочаровал китайский "Куньлунь", не 
сумевший пробиться в весеннюю стадию КХЛ. "Драконы" в последних девяти 
играх потерпели восемь поражений и лишились возможности побороться за 
главный трофей лиги - Кубок Гагарина. 
В ходе чемпионата четыре главных тренера покинули свои посты. В "Тракторе" 
Владимир Юрзинов-младший сменил на тренерском мостике Петериса Скудру, 
"Локомотив" уволил канадца Крэйга Мактавиша, поставив у руля команды его 
соотечественника Майка Пелино, в "Сочи" Александр Андриевский сменил 
Сергея Зубова, а в "Металлург" вернулся Илья Воробьев, заменив чеха Йозефа 
Яндача. 
Лучшим бомбардиром КХЛ с 65 набранными очками стал нападающий 
московского "Динамо" Вадим Шипачев. Форвард бело-голубых 17 раз поразил 
ворота соперников и 48 раз ассистировал своим партнерам. Его связка с 
одноклубником Дмитрием Яшкиным (63 очка) выглядела весьма впечатляюще и 
стала настоящим открытием этого сезона.  
Снайперскую гонку второй год подряд выиграл московский армеец Кирилл 
Капризов, забросивший 33 шайбы и превзошедший свой прошлогодний 
показатель на три гола. Среди вратарей лучший результат по отраженным 
броскам у голкипера СКА Александра Самонова (94,7%). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1162573_Kto_kruche__Znarok_Dacuk_Bragin_ili_Jashkin_Neobychnyje_fakty_regularnogo_chempionata_KKhL
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Самой забивной командой стал столичный ЦСКА - 202 гола. Армейцы и 
пропустили меньше всех, всего 99 шайб. 
В первом раунде плей-офф Кубка Гагарина болельщики увидят сразу два 
противостояния с приставкой "супер". На Востоке "Авангард" встретится с 
"Салаватом Юлаевым", а на Западе в московском дерби "Динамо" Владимира 
Крикунова сразится со "Спартаком" Олега Знарка. 
без особых трудностей должны выходить в следующий раунд турнира. Не 
должно возникнуть проблем и у "Ак Барса" в противостоянии с "Нефтехимиком". 
Также в серии с "Металлургом" фаворитом выглядит казахстанский "Барыс", а 
вот в остальных парах отдать какой-либо команде преимущество достаточно 
сложно, у соперников примерно равные шансы на победу. 
Плей-офф Кубка Гагарина стартует 1 марта, а обладатель трофея станет 
известен не позднее 30 апреля.  

https://life.ru/p/1310085 

К заголовкам сообщений 

Армия презирает суеверия. ЦСКА выиграл регулярный чемпионат КХЛ 
(Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 28 февраля 2020) 
27 февраля 2020 года завершился регулярный чемпионат Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2019/2020. В отличие от предыдущих лет, интрига в 
"регулярке" сохранялась до самого последнего тура. 
"Теневой" титул 
В советские годы национальное первенство по хоккею разыгрывалось, в 
основном, в рамках кругового турнира. В постсоветский период в нашем хоккее 
закрепилась традиция, пришедшая из-за океана - сначала в рамках кругового 
турнира определяются участники плей-офф, а затем в играх на выбывание 
решается судьба главного трофея сезона. 
При этом существует отдельный трофей для победителя реулярного сезона. В 
НХЛ он называется Президентский кубок, в Континентальной хоккейной лиге - 
Кубок Континента. Полное название - Кубок Континента имени Виктора Тихонова. 
Это имя кубку было дано в 2015 году в память о прославленном тренере ЦСКА и 
сборной СССР по хоккею, трехкратном победителей Олимпийских игр Викторе 
Васильевиче Тихонове.  
В первом сезоне КХЛ приз победителю регулярного чемпионата не вручался, а в 
сезоне-2009/10 его первым обладателем стал уфимский ХК "Салават Юлаев". 
Хоккеисты - люди суеверные. В НХЛ считается, что никакой трофей, кроме Кубка 
Стэнли, игроки в течение сезона брать в руки не должны, иначе спортивная удача 
отвернется от них. 
Как снимали "проклятие" 
Данное суеверие не только перекочевало к нам, но и сформировалось в 
"проклятие Кубка Континента". На протяжении десяти лет победитель 
регулярного чемпионата КХЛ не мог затем добраться до главного приза лиги - 
Кубка Гагарина. Стало даже существовать мнение, что клубы сознательно 
пытаются уклониться от победы в "регулярке", дабы не попадать под действие 
проклятия. 
Столичный ЦСКА знал о его неумолимом действии лучше других. Начиная с 
сезона-2014/15, армейцы брали Кубок Континента трижды подряд, после чего 
неизменно следовал провал в плей-офф. 
Поэтому, когда в прошлом сезоне ЦСКА опять стал победителем регулярного 
чемпионата, команде тренера Игоря Никитина стали заранее сочувствовать. Но 
столичный коллектив все-таки сумел сломать проклятие. Выиграв в финале 
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прошлогоднего плей-офф у омского "Авангарда", ЦСКА стал первой командой в 
истории КХЛ, победившей в течение одного сезона и в регулярном чемпионате, 
и в плей-офф. 
Может быть, поэтому армейцы в сезоне-2019/20 смело боролись за победу в 
"регулярке". Помимо всего прочего, такой успех обеспечивает преимущество 
своего поля на всех стадиях розыгрыша Кубка Гагарина. 
Интрига до самого конца 
Борьба за победу в турнире получилась на сей раз крайне напряженной. В какой-
то момент казалось, что ЦСКА уйдет в отрыв, но затем команда проиграла 
несколько матчей подряд, что позволило мертвой хваткой вцепиться в лидера 
двум преследователям - казанскому "Ак Барсу" и питерскому СКА. 
25 февраля в предпоследний игровой день турнира ЦСКА дома в 
принципиальном поединке уступил армейцам из Питера - 1:4. "Ак Барс", в свою 
очередь, проигрывая по ходу встречи "Салавату Юлаеву" со счетом 0:2, одержал 
волевую победу - 3:2. 
После этого казанцы опередили ЦСКА, и с 93 очками вышли на первое место в 
лиге. СКА тоже набрал 93 очка, но провел на матч больше. У московской команды 
было 92 очка. Получалось, что ЦСКА рисковал не просто лишиться победы в 
регулярном чемпионате, но потерять даже первое место в Западной 
конференции. 
СКА турнир завершил раньше соперников, и 27 февраля наблюдал за борьбой 
"Ак Барса" и ЦСКА со стороны. 
Армейцы в последнем туре принимали ХК "Сочи", а "Ак Барс" у себя дома 
встречался с екатеринбургским "Автомобилистом". Преимущество было на 
стороне казанцев, которым для завоевания Кубка Континента достаточно было 
выиграть свой матч, не оглядываясь на результат соперников. 
Но встреча в Казани сложилась не в пользу хозяев. "Ак Барс" уступил 
"Автомобилисту" без вариантов - 0:3. 
ЦСКА, в свою очередь, поединок с сочинцами провел предельно собранно - уже 
к середине второго периода хозяева вели со счетом 6:0. Только после этого 
подопечные Никитина несколько ослабили хватку, не став превращать разгром 
соперника в полное унижение. 
Проиграли или пропустили вперед? 
В итоге ЦСКА в пятый раз за последние шесть лет стал обладателем Кубка 
Континента. 
"Мы играли и понимали, что уже готовимся к плей-офф. И эмоции сохранили. 
Удачно забили, ребята придерживались игрового задания. Но всеми мыслями 
мы уже в плей-офф, - заметил после матча Игорь Никитин, - А что касается 
суеверий, на это уже никто не обращает внимания". 
Главный тренер ЦСКА, в прошлом году снявший "проклятие Кубка Континента", 
имеет полное право так говорить. А вот болельщики "Ак Барса" предпочитают 
думать, что оно все еще действует, и их команда предпочла обойти "нехорошее 
знамение", пропустив конкурента вперед. Тем более, что возглавляет казанскую 
команду Дмитрий Квартальнов, который в бытность тренером ЦСКА немало 
натерпелся от "проклятия". 
Как сложится в итоге в этом сезоне, покажет плей-офф, стартующий 1 марта.  

https://aif.ru/sport/hockey/armiya_preziraet_sueveriya_cska_vyigral_regulyarnyy_che
mpionat_khl 
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Харламов против ЦСКА. Как сыграет "Торпедо" с обладателем Кубка 
Гагарина (Аргументы и Факты (nn.aif.ru), Нижний Новгород, 28 февраля 
2020) 
Регулярный сезон у нижегородского ХК "Торпедо" получился на разрыв аорты, а 
в первом раунде плей-офф "автозаводцам" досталась сильнейшая команда 
Континентальной хоккейной лиги. 
В возможную победу нижегородцев над ЦСКА верят только самые преданные 
болельщики "Торпедо", но матчи на вылет с "армейцами" точно получаться 
огненными. И особого шарма многолетнему противостоянию с ЦСКА добавит тот 
факт, что руководит нынешним "Торпедо" сын легенды красно-синей команды 
Валерия Харламова - Александр Харламов. 
Не надо драмы! 
Нижегородские болельщики привыкли к тому, что "Торпедо" не дает скучать, но 
нынешний регулярный сезон получился самым "валидольным" за последние лет 
десять. "Автозаводцы" изрядно пощекотали нервы поклонникам и запрыгнули в 
плей-офф кубка Гагарина лишь в последнем матче регулярного чемпионата. 
Впрочем, люди из мира хоккея, чьи нервы намного крепче болельщицких, особой 
драмы в выступлении бело-синих не видят. 
"Лично я не переживал по поводу того, что "Торпедо" может не попасть в плей-
офф, - уверенно заявляет экс-капитан нижегородцев Евгений Варламов. - Даже 
когда команда забуксовала в начале января, у меня не было сомнений в 
положительном итоге. "Торпедо" не было слабее себя самого прошлогоднего 
образца: так же мощно стартовали, неплохо играли с лидерами КХЛ, отбирая у 
фаворитов очки. И я не сомневался, что нижегородская команда опередит "Сочи" 
и "Северсталь" в борьбе за место в плей-офф. Так что драматизировать 
ситуацию не стоит". 
Трудности "Торпедо" в зимней части регулярного сезона КХЛ вовсе не понизили 
ставки наставника "автозаводцев" Дэвида Немировски. Эксперты солидарны с 
мнением болельщиков и по-прежнему считают, что вне зависимости от 
результата за игрой нижегородской команды приятно наблюдать. 
"В отличие от многих клубов КХЛ у "Торпедо" есть стиль, - говорит спортивный 
комментатор Денис Казанский. - Но команды, которые пытаются играть 
романтично, часто страдают от отсутствия результата. Удивляться тому, что у 
"Торпедо" случаются долгие безвыигрышные серии с большим количеством 
пропущенных шайб, не стоит. Большинство клубов КХЛ, в том числе и лидеры, 
придерживаются прагматичного хоккея, И при встрече с такими командами 
"Торпедо" будет испытывать проблемы". 
Роботы против романтиков 
Именно роботоподобный соперник и достался "Торпедо" в первом раунде плей-
офф кубка Гагарина. Жребий свел "автозаводцев" с сильнейшей командой 
регулярного чемпионата и держателем главного трофея КХЛ - столичным ЦСКА. 
И, похоже, это самый неудачный расклад. 
"Выбор у "Торпедо" был невеселый: ЦСКА или СКА - две сильнейшие команды 
Западной конференции КХЛ, - отмечает Денис Казанский. - Обе армейские 
команды - настоящие тяжеловесы и выбирать, у кого удар легче, не приходилось. 
Но разница в том, что СКА выглядит более "человечной" командой. Северные 
"армейцы" дают сопернику поиграть в хоккей - не случайно три последних матча 
"Торпедо" и СКА завершались с разницей в одну шайбу. И хотя питерцы 
неизменно побеждали, смотреть за этими играми было очень интересно. А в 
серии с ЦСКА "Торпедо" рискует попасть под машину". 



 

 

Ждать, что "Торпедо" сумеет сотворить сенсацию в первом раунде плей-офф 
сложно, если не сказать, невозможно. Денис Казанский, например, отводит 
нижегородцам 10 процентов на то, чтобы выбить из плей-офф ЦСКА. 
Но даже в статусе аутсайдера у нижегородцев есть плюсы. В отличие от гранда 
"Запада" "Торпедо" может позволить себе сыграть раскованно, ведь результат 
на парнях Немировски точно не будет довлеть. И это в первую очередь должно 
сыграть на руку многочисленной нижегородской молодежи. 
"Дамир Жафяров, Даниил Ильин, Данил Веряев хороши тем, что способны 
отрабатывать "от и до" все, что скажет им тренер, - считает Евгений Харламов. - 
Надо пахать в четвертом звене - пашут, надо что-то придумать в атаке - идут 
вперед и делают. При Немировски парням дышится легко, и я не исключаю 
варианта, при котором Дэвид Семенович будет доверять им в плей-офф больше 
игрового времени". 
По мнению, Евгений Варламова "Торпедо" может пойти ва-банк и в тактическом 
плане. 
"Козырем нижегородцев в серии с ЦСКА должно стать подключения к атаке 
игроков обороны. У "Торпедо" есть защитники, способные помочь впереди, те же 
Чарльз Геноуэй с Артемом Аляевым. И в этом нижегородцы могут найти 
контригру". 
Также, по мнению Евгения Варламова, к плюсам "Торпедо" стоит отнести и 
отсутствие зависимости от легионеров, которые традиционно в плей-офф играют 
роль лидеров у многих команд КХЛ. По словам экс-капитана нижегородцев, в 
этом году "Торпедо" сумело добиться большего баланса в игре между 
иностранными и российскими игроками. 
"Перед плей-офф прошлых лет мы постоянно рассуждали, провалятся ли 
легионеры "Торпедо" или принесут пользу. В предыдущие годы варяги, как 
правило, играли неудачно. Можно ли ждать, что Джордан Шредер, Тай Ратти и 
Ко не снизят свой уровень в играх на вылет? Можно. Ведь в сезоне они оставляли 
хорошее впечатление и выступали без спадов. Но самое главное - сейчас 
"Торпедо" не так зависимо от действий легионеров. Даже опытного вратаря 
Андерса Линдбека нельзя назвать номером один. Молодой Андрей Тихомиров 
"подъел" у шведа игровое время в регулярке и я уверен, что и в плей-офф мы 
увидим Тихомирова в "раме" хотя бы в нескольких матчах". 
"Торпедо" будущего 
Как бы ни сложился плей-офф, уже сейчас можно предположить, что "Торпедо" 
и Дэвиду Немировски и дальше по пути. Хоккей, который он ставит в команде, 
нравится болельщикам и приносит результат. Дважды подряд вывести команду 
в плей-офф - успешный показатель. Тем более что нижегородцы в разы уступают 
многим командам в финансовых возможностях. 
"Немировски продолжает строительство команды, - считает Евгений Варламов. 
- Определяющим в его работе должен стать следующий сезон, потому что 
именно на третий год пребывания тренера в команде его подшефные, как 
правило, показывают максимум". 
Но ближайшее будущее "Торпедо" наверняка связано не только с Дэвидом 
Немировски, но и с фигурой Александра Харламова. Его назначили на пост 
генерального директора накануне сезона 2019/20. В Нижний Новгород сына 
легендарного Валерия Харламова пригласили для наведения порядка в 
менеджменте клуба. ХК в последнее время трясло от финансовых скандалов, 
судебных разбирательств и т. д. И подвижки заметны. 
"Негативный фон вокруг клуба действительно стал гораздо мягче, - отмечает 
Денис Казанский. - Сейчас скорее можно услышать разговоры о симпатичной 



 

 

игре команды, чем о задолженностях перед хоккеистами. В этом плане новому 
руководителю "Торпедо" удалось, как минимум, уйти с минуса в ноль". 
Замечает Денис Казанский и определенное продвижение с раскруткой бренда 
"Торпедо". С появлением такой заметной фигуры, как Александр Харламов, клуб 
пытается выйти за пределы исключительно нижегородской орбиты. 
"Не стану отрицать, что "Торпедо" стало чаще попадать в заголовки. А недавнее 
приглашение актера Александра Петрова, который побывал на матче 
"автозаводцев" и презентовал в Нижнем Новгороде картину "Лед-2", было очень 
интересным шагом. Но Александр Харламов только в начале своего пути в 
"Торпедо". Пока по сравнению с тем, что в околохоккейном плане делают "Ак 
Барс" или московский "Спартак", "Торпедо" - это другая лига".  

https://nn.aif.ru/sport/details/harlamov_protiv_cska_kak_sygraet_torpedo_s_obladate
lem_kubka_gagarina 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов: "У "Ак Барса" хороший баланс. В плей-офф на 1-м плане 
другие компоненты, и они есть" (Sport24.ru, Москва, 28 февраля 2020) 
Главный тренер казанского "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов подвел итоги 
регулярного чемпионата КХЛ и поделился ожиданиями от плей-офф. 
"Прежде всего хотелось бы поблагодарить наших руководителей, мы всегда 
чувствуем поддержку и помощь, здесь все на самом высоком уровне. Получается 
хороший, интересный сезон - было тяжело, было многое сделано, и сейчас есть 
результат. 
В следующем этапе легко не будет, но у нас есть все: лидеры, ребята, которые 
выигрывали Кубок не раз, хорошая молодежь, есть хороший баланс. Но сейчас 
на первый план выходят другие компоненты, уверен, что они у нас есть. Команда 
хорошая, мы готовы", - приводит слова Квартальнова сайт "Ак Барса". 
"Ак Барс" набрал 93 очка в 62 матчах и выиграл Восточную конференцию КХЛ. 
Если бы казанцы в своем заключительном матче регулярки 27 февраля дома 
победили "Автомобилист", то впервые в своей истории выиграли бы регулярный 
чемпионат. Однако "Ак Барс" проиграл со счетом 0:3. 
Плей-офф КХЛ стартует 1 марта. "Ак Барс" вступит в борьбу 2 марта. Соперник 
казанцев - нижнекамский "Нефтехимик". 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-28-kvartalnov-u-ak-barsa-khoroshiy-balans-
v-pley-off-na-1-mm-plane-drugiye-komponenty-i-oni-yest 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 28 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Зарипов: "Ак Барс" спокойно может рассчитывать на борьбу за Кубок 
Гагарина (Чемпионат.com, Москва, 28 февраля 2020) 
Капитан казанского "Ак Барса" Данис Зарипов подвел итоги выступления своей 
команды в регулярном чемпионате КХЛ, а также оценил шансы клуба побороться 
за главный трофей - Кубок Гагарина. 
"Смотря на то, как мы отыграли регулярный чемпионат, стоит отметить, как 
гладко он прошел. Не было больших спадов, команда чувствовала себя хорошо, 
и мы можем спокойно рассчитывать на победы в плей-офф и успешную борьбу 
за главный трофей. Мы прекрасно понимаем, что победа в Кубке Гагарина - 

https://nn.aif.ru/sport/details/harlamov_protiv_cska_kak_sygraet_torpedo_s_obladatelem_kubka_gagarina
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большой праздник для республики, хоккей в Татарстане - спорт номер один. Мы 
знаем, какая у нас поддержка и сделаем все, чтобы сделать еще один праздник. 
Всем спасибо за пожелания, всем удачи!" - приводит слова Зарипова сайт 
казанского клуба. 
В первом раунде плей-офф Кубка Гагарина "Ак Барс" сыграет с нижнекамским 
"Нефтехимиком".  

https://www.championat.com/hockey/news-3983353-zaripov-ak-bars-spokojno-
mozhet-rasschityvat-na-borbu-za-kubok-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

"Спад у "Авангарда" был не физический, а эмоциональный" (Известия 
(iz.ru), Москва, 29 февраля 2020) 
Президент "ястребов" Максим Сушинский - о провальном финише регулярного 
чемпионата и предстоящей серии плей-офф против "Салавата Юлаева" 
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) приближается самая интересная часть 
сезона - плей-офф. Первый раунд стартует уже в воскресенье. Как всегда, за 
Кубок Гагарина начнут борьбу 16 команд - по восемь в Западной и Восточной 
конференциях. 
Особое внимание у зрителей будет приковано к омскому "Авангарду". Одному из 
немногих топ-клубов, еще ни разу не побеждавшему в плей-офф. Он дважды за 
12-летнюю историю лиги был близок к выигрышу Кубка Гагарина, но в 2012 году 
в семи матчах проиграл московскому "Динамо" (3:4), а в прошлом сезоне уступил 
в четырех играх столичному ЦСКА (0:4). 
Тем не менее выход в решающий раунд прошлого плей-офф вселил оптимизм в 
большинство поклонников "ястребов". Особенно на фоне того, что перед тем 
сезоном в клубе сменилось руководство (председателем совета директоров стал 
Александр Крылов, а президентом - один из лучших хоккеистов в истории омичей 
Максим Сушинский), пришел ряд новичков, а новый главный тренер, знаменитый 
канадец Боб Хартли, первый год работал в России. 
После прошлогоднего финала в команде продолжил работать Хартли, в 
середине нынешней зимы продливший контракт с "Авангардом" до лета 2022 
года. "Ястребов" покинул ряд лидеров. Нападающий Илья Михеев отправился в 
НХЛ, где выступает за "Торонто Мейпл Лифс". С капитаном команды защитником 
Евгением Медведевым клуб не стал продлевать контракт, и этой зимой он 
объявил о завершении карьеры игрока. Зато в команду среди прочих пришли 
звездный защитник, двукратный обладатель Кубка Стэнли и олимпийский 
чемпион - 2018 Вячеслав Войнов, обладатели Кубка Гагарина - 2018 в составе 
"Ак Барса" нападающие Роб Кликнхаммер и Алексей Потапов, лидеры 
хабаровского "Амура" форварды Павел Дедунов и Валентин Пьянов. 
Во время матча финала Восточной конференции КХЛ "Авангард" - "Салават 
Юлаев", 31 марта 2019 года 
С начала сезона команда пережила эпидемию травм, теряя на длительные сроки 
таких ключевых игроков, как защитники Алексей Емелин и Максим Чудинов, а 
также нападающие Денис Зернов и Сергей Широков. Но даже в этих условиях 
большая часть регулярного чемпионата прошла без спадов. Еще в начале 
февраля "Авангард" шел вторым в таблице Восточной конференции и мог 
побороться за лидерство с "Ак Барсом". 
Но последний месяц регулярки "Авангард" провалил. Из заключительных девяти 
матчей команда Хартли проиграла семь. В результате она уступила "Барысу" 
вторую строчку в конференции и в первом раунде сыграет с "Салаватом 
Юлаевым". С уфимским клубом "ястребы" провели очень яркую серию в финале 
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Восточной конференции прошлого сезона, когда победили в шести матчах (4:2), 
в двух последних из них проведя почти два дополнительных овертайма. 
Первый матч серии с "Салаватом" состоится уже в воскресенье в Балашихе. 
"Известия" пообщались с президентом "Авангарда" Максимом Сушинским, 
который поделился ожиданиями от скорого противостояния, оценил итоговый 
результат своего клуба в регулярном чемпионате и высказал свое мнение о 
причинах февральского спада "ястребов". 
 - Ожидаете такого же жесткого противостояния с "Салаватом Юлаевым", как в 
прошлогоднем финале Восточной конференции?  
 - Ну конечно. А как по-другому? Это плей-офф. Какая разница, первый раунд или 
финал конференции. В любом случае противостояние будет увлекательным. 
"Салават" - сильный соперник. Безусловно, ожидаю, что получится очень 
интересная серия. 
 - У "Салавата Юлаева" несколько изменился по сравнению с прошлым сезоном 
состав. Ушли Йоонас Кемппайнен и Владимир Ткачев, пришли Никита Сошников, 
Сакари Маннинен. Насколько в игровом плане изменились уфимцы за 
прошедший год?  
 - Я думаю, что игровой план не поменялся, потому что тренер тот же, что 
работал и в прошлом сезоне. Да, у "Салавата Юлаева" поменялся ряд игроков, 
но не могу сказать, что команда стала слабее. Ко всем хоккеистам уфимцев 
нужно относиться крайне внимательно. 
 - Вас напрягает то, как "Авангард" провел концовку регулярного чемпионата?  
 - Догадайтесь сами. Конечно, напрягает. 
Во время матча "Авангард" - "Салават Юлаев", 18 ноября 2019 года 
 - Сейчас форма команды отличается от той, в которой она подошла к прошлому 
плей-офф, когда в первом раунде без вариантов выбила "Ак Барс" (4:0)?  
 - Форма у нас та же, цвет тот же, эмблема та же. Поэтому будем надеяться, что 
ребята отойдут эмоционально от тех неудач, что нас преследовали на финише 
регулярного чемпионата. А здесь, на мой взгляд, был больше не физический 
провал, а эмоциональный. Так что готовимся к серии с "Салаватом Юлаевым" и 
будем бороться за победу. 
 - Обидно было упустить второе место на Востоке?  
 - Да не важно. Какая разница, с какого места стартовать? Здесь совершенно нет 
никакой разницы. Главное, как ты сыграешь в плей-офф. В прошлом сезоне мы 
вообще закончили регулярный чемпионат на четвертом месте в конференции. А 
потом дошли до финала Кубка Гагарина. Поэтому здесь не важно итоговое место 
в регулярке. Все решит плей-офф. Гораздо важнее с лучшей стороны показать 
себя весной.  

https://iz.ru/981340/aleksei-fomin/spad-u-avangarda-byl-ne-fizicheskii-emotcionalnyi 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 февраля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Цулыгин: дисциплина "Салавата" меня не беспокоит, Сошников - большая 
потеря для нас (Чемпионат.com, Москва, 28 февраля 2020) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин поделился ожиданиями 
от серии первого раунда плей-офф КХЛ с "Авангардом". 
"Меня дисциплина команды абсолютно не беспокоит, с ней все нормально. И с 
игровой - тоже все нормально. Не переживайте за это. Нас беспокоит только то, 
что игроки болеют и выпадают из-за травм. А рисунок игры ребята понимают, и 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-sushinskiy-salavat-silnyy-sopernik-bezuslovno-ozhidayu-chto-poluchitsya-ochen-interesnaya-seriya-1647508/
https://allhockey.ru/news/show/379818-Sushinskij_spad_u_Avangarda_byl_ne_fizicheskij_a_emocional_nyj


 

 

мы ищем тех, кто именно подходит под эти сочетания, у кого есть 
взаимопонимание. Последние две игры во втором звене играл Баранов, так же 
там и начнет. 
Будет ли готов Сошников к началу серии? Все зависит от его состояния. В 
настоящий момент мы не можем ответить на 100%, будет ли он играть. Мы 
наблюдаем за его состоянием. Посмотрим, все может быть. Естественно, это 
большая потеря для нас. Когда во всех командах выпадают лидеры - это потеря. 
Будем бороться - у нас есть команда, и на место одного должен прийти другой, 
занять его позицию, стать лидером и помогать. 
Нормально себя чувствуем по физике, разобрали соперника. Все покажут 
первые игры, потому что многое зависит и от психологии. Ты можешь все знать, 
но надо еще это выполнить в самый нужный момент. Первый матч - всегда 
тяжелый, но я думаю, что все будет нормально", - цитирует Цулыгина пресс-
служба уфимского клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3983127-culygin-disciplina-salavata-
menja-ne-bespokoit-soshnikov-bolshaja-poterja-dlja-nas.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" - самая нестабильная команда КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020) 
Не знаешь, чего от них ожидать. "Авангард" - фаворит в этой серии Кубка 
Гагарина. 
"Салават Юлаев" - гранд Востока. С этим высказыванием нереально спорить, у 
команды богатая хоккейная история, внушительная фан-база, бешеные 
болельщики и поддержка. Но уже два года клуб из столицы Башкирии 
нестабилен. Кто-то считает это стилем Цулыгина, другие утверждают, что 
команда не может найти себя и Николая Леонидовича пора гнать из клуба.  
Спас тренера от отставки по ходу сезона только подвиг прошлого года, когда 
"Салават", вопреки всем прогнозам, умудрился попасть в финал Восточной 
конференции. Но особенностью тактики Цулыгина это не назовешь. Сторона, 
которая поддерживает тренера, говорит, что он Кубковый боец, а "регулярка" - 
это всего лишь чемпионат для выхода в плей-офф. 
Вопрос: как можно назвать тренера "Кубковым бойцом", если он провел только 
один плей-офф? По все статистическим параметрам - "Салават Юлаев" должен 
проиграть в плей-офф "Авангарду". Противостояние Омска и Уфы будет самым 
интересным в первом раунде, но клуб из Башкирии - андердог в этой серии.  
В прошлом году "СЮ" ворвался в финал Востока из-за лучшей физической 
подготовки и вратаря 
Цулыгина в плей-офф прошлого года держали на плаву только два компонента: 
первый - волевой характер. Если это повторится в этом сезоне, то можно 
рассчитывать на успех. Из 10 побед в прошлом плей-офф четыре матча 
"Салават Юлаев" взял в овертайме. Ни у одного клуба не было такого в 
розыгрыше Кубка Гагарина 2019 года. 
Второй компонент - Юха Метсола. В прошлом году процент его отраженных 
бросков составлял 95,6% (в играх на вылет). Согласитесь, нужно везение, чтобы 
звезды опять сошлись. Тем более, когда в противниках будет омский "Авангард", 
который в прошлом плей-офф врубил режим "суперзвезды" и рвал всех вплоть 
до финала Кубка Гагарина.  
Также козырями у Цулыгина станут легионеры, которые уже третий год будут 
тащить команду на себе: Ларсен, Умарк, Кемппайнен, Хартикайнен - были 
лучшими бомбардирами "Салавата" в последних двух розыгрышах плей-офф.  
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Главная проблема команды из Уфы - реализация  
"Юлаевцы" превосходно комбинируют, играют в атакующий стиль, но 
реализация - самая главная проблема. Это было заметно в последних матчах. В 
игре с "Металлургом" команда из Уфы нанесла 40 бросков, но забросила только 
две шайбы. Матч против "Барыса" - 33 броска у "Салавата Юлаева" против 19 у 
казахского клуба и счет 2:1 не в пользу Уфы. Матч со "Спартаком": 38 бросков у 
"Салавата" и всего две шайбы, тогда как подопечные Знарка из 31 броска 
забросили 5 шайб.  
"Салават" не может превратить преимущество в результат. Отдельно стоит 
поговорить и о защите. Команда из Уфы часто дает бросать сопернику из 
выгодных позиций. Противники разобрали игру Местолы: видят, что он сел на 
щитки - бросают верхом. Финский вратарь идеален на перемещениях, но его рост 
не может закрыть всю высоту ворот.  
Регулярный чемпионат и плей-офф - разные турниры. Но "регулярка" объективно 
показывает то, как налажена "химия" в звеньях, насколько хорошо тренер 
заложил фундамент и доносит свои тренерские мысли до каждого игрока. На 
данном этапе - "Авангард" объективно лучше готов к плей-офф. 
Легкой игры точно не будет. "Салават Юлаев" всегда показывает характер, 
особенно дома, при поддержке бешеной толпы, которая гонит команду вперед. 
Но это, пока что, единственный фактор, в чем сейчас Уфа превосходит Омск.  

https://allhockey.ru/article/show/379761-
Salavat_Yulaev_samaya_nestabil_naya_komanda_KHL 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Витязя" может потерять работу за критику СКА. Но Кравец просто 
сказал правду (Sport24.ru, Москва, 28 февраля 2020) 
Команда из Подмосковья стала неофициальным фарм-клубом СКА.  
В Западной конференции до последнего дня регулярного чемпионата были 
неизвестны пары плей-офф первого раунда. "Витязь" в последней встрече 
только по буллитам смог обыграть "Локомотив" и подняться на седьмую строчку 
в таблице, попав на СКА в розыгрыше Кубка Гагарина. В этом сезоне в хоккейных 
кругах за подольской командой прочно укрепилось звание неофициального 
фарм-клуба армейцев. Слишком много странных и нелогичных обменов провели 
клубы в этом году. Из Подмосковья в Северную столицу переехали три ведущих 
хоккеиста: Александр Самонов, Артем Швец-Роговой и Миро Аалтонен. После 
этого результаты "Витязя" стремительно начали падать. В концовке регулярки 
тренер Михаил Кравец не удержался и выразил свое недовольство.  
 - Не хотел говорить, но... Знаете, у нас тоже было бы много воспитанников, если 
бы их не забирали в другие клубы. Я давал бы им возможность играть, но, к 
сожалению, они уехали. Сам клуб "Витязь" и наша школа работают хорошо. 
Просто не все воспитанники остаются здесь, и это проблема, - приводит слова 
Кравеца РИА Новости. 
Нечасто такие откровения услышишь в КХЛ. Но в данной истории удивляет 
другое. Михаил Кравец в этом году дебютировал в роли главного тренера 
команды из второй по силе лиги мира. В прошлом году он работал в "СКА-Неве", 
да и сам родом из Санкт-Петербурга. Вместе с ним в межсезонье в "Витязь" 
приехали питерские игроки из Высшей лиги Святослав Гребенщиков, Иван 
Ларичев, Данила Квартальнов. По ходу сезона присоединились Петр Кочетков, 
Алексей Бывальцев, Денис Орлович-Грудков. Все они были так или иначе 
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связаны с системой СКА. Чего же ждал тренер, соглашаясь на новую работу и 
видя, какие взаимоотношения существуют между клубами?  
Никто не отрицает, что вырывать в разгар успешной серии первого вратаря 
Самонова и первого центра Швеца-Рогового, отдавая взамен игроков ротации 
Кочеткова и Бывальцева, а потом просто на денежную компенсацию выменять 
Аалтонена, неправильно. Ни о каком спортивном принципе и речи не идет. Но 
ведь руководство и тренерский штаб клуба из Подольска разве не были к этому 
готовы? Когда Александр Медведев работал в хоккее и занимал серьезную 
должность в СКА, он не скрывал своей симпатии к подмосковной командt. Уже 
тогда армейцев и "Витязь" крепко связывали партнерские отношения. Не стоит 
забывать, что генеральным партнером клуба является "Газпром Экспорт" - та же 
компания, что спонсирует и петербуржцев. Остались ли еще какие-то вопросы?  
Вероятно, Кравец, понимая общие процессы, не представлял, что из его команды 
вот так просто могут забрать нужных ему хоккеистов. В дебютный сезон в КХЛ он 
проявил себя как талантливый тренер (вспомните, что творил "Витязь" в начале 
осени), но психологически оказался не готов к реалиям российского хоккея. 
Кажется, своими резкими комментариями (ничего подобного в "Витязе" себе 
ранее не позволяли) он подставил себя под удар. Теперь на тренера могут 
разозлиться и даже лишить его работы. Быть может, этот шаг будет правильным. 
Потому что очень хотелось бы посмотреть, как Кравец будет работать в 
независимом клубе КХЛ. Жалко, что таких в нашей лиги не так уж много. А если 
они и есть, то у каждого столько подводных камней, что справиться с давлением 
порой решительно невозможно. Сначала решать надо не спортивные задачи, а 
бороться с обстоятельствами, не связанными с игрой. Но совсем не хочется 
верить, что система российского хоккея будет перемалывать таких талантливых 
и перспективных специалистов, как Кравец. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-02-28-glavnyy-trener-vityazya-mikhail-kravets-
vystupil-s-rezkim-kommentariyem-pochemu-vityaz---farm-klub-ska 

К заголовкам сообщений 

ХК "Амур" хочет продолжить сотрудничество с тренером Гулявцевым 
(ТАСС, Москва, 28 февраля 2020) 
В этом сезоне "Амур" завершил регулярный чемпионат на девятом месте в 
турнирной таблице Восточной конференции 
Хабаровский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Амур" планирует 
продолжить сотрудничество с главным тренером команды Александром 
Гулявцевым и сохранить костяк команды на следующий сезон. Об этом ТАСС 
сообщил первый вице-президент "Амура" Александр Филиппенко. 
"Амур" завершил регулярный чемпионат на девятом месте в турнирной таблице 
Восточной конференции. От "Нефтехимика", финишировавшего восьмым и 
попавшего в плей-офф, команду из Хабаровска отделили два очка. Контракт 
главного тренера Александра Гулявцева с клубом истекает 30 апреля. 
"У нас есть желание сохранить команду во главе с главным тренером. На 
следующей неделе у нас будет встреча с губернатором Хабаровского края и 
президентом клуба Александром Могильным, где все точки будут расставлены", 
- сообщил Филиппенко. 
"Считаем положительным результат команды. Мы провели хороший сезон, и 
полные трибуны - это и есть показатель отношения зрителей к игре команды с 
большой группы. Ключевое слово - игра, была не беготня, а игра, команда играла 
в красивый хоккей. В решающем матче с "Нефтехимиком" пропустили очень 
досадный гол при счете 2:1, это игра", - добавил он. 
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По ходу сезона "Амур" испытывал финансовые трудности. "Сейчас все вопросы 
решены, гарантии на следующий сезон правительством Хабаровского края даны. 
Мы бы хотели сохранить костяк этой команды на следующий сезон, команда 
играла в советский хоккей. Тот хоккей, за который русские люди всегда любили 
эту игру", - заключил Филиппенко. 
За 12 лет участия в КХЛ "Амур" дважды выходил в плей-офф, где оба раза 
уступал в первом раунде. В последний раз это случалось в сезоне-2017/18. Тогда 
команда из Хабаровска проиграла будущему обладателю Кубка Гагарина 
казанскому "Ак Барсу" со счетом в серии 1-4.  

https://tass.ru/sport/7863689 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020 

• Sports.ru, Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

Будущее Светлова в "Адмирале" определится на следующей неделе (Р-
Спорт, Москва, 28 февраля 2020) 
Главный тренер владивостокского "Адмирала" Сергей Светлов заявил РИА 
Новости, что узнает о том, сохранит ли свой пост, на следующей неделе. 
"Адмирал" по итогам регулярного чемпионата КХЛ занял последнее, 12-е место 
в Восточной конференции, набрав в 62 матчах 56 очков. 
"Понимания по следующему сезону пока нет. У нас два дня выходных, после 
которых вернемся к работе. На следующей неделе планируется пресс-
конференция с участием руководства и тренерского штаба. Думаю, к ее 
проведению будет все более-менее понятно. На данный момент разговоров о 
будущем не было. Я, конечно, хотел бы остаться в "Адмирале", потому что в этом 
сезоне была проведена большая работа", - сказал Светлов по телефону.  

https://rsport.ria.ru/20200228/1565318204.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: ЦСКА предсказуемо выиграл регулярку. Но в следующем сезоне 
вы не узнаете эту команду (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 
февраля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Победитель 
 ЦСКА стал обладателем Кубка Континента, разгромив в последнем матче 
"Сочи". И к чему мы пришли с сентября? К тому, что никакой интриги в КХЛ нет. 
Да, формально с армейцами за этот титул конкурировали СКА и "Ак Барс", но 
только потому, что команда Игоря Никитина позволила им это сделать. Если бы 
не спад, когда хоккеистам ЦСКА стало просто не очень интересно играть в таком 
турнире, то первое место они бы взяли давно, с большим отрывом. Конкуренты 
проигрывали чуть чаще, выглядели менее мощно. 
В следующем сезоне армейцы изменятся. Уедут Кирилл Капризов, Михаил 
Григоренко, поменяется оборона, не исключено, что контракт с "Айлендерс" 
подпишет Илья Сорокин. Может быть, через год и будет какая-то интрига, да еще 
и потолок вводят. Только богатые клубы его сейчас стараются быстрее обойти, 
да и у них инструменты есть, чтобы это сделать. И опять через год мы будем 
четко понимать, кто выиграет регулярный чемпионат. Самим-то интересно в 
таком участвовать? Впрочем, это немного наивный вопрос, ведь по-прежнему 
подавляющее большинство наших клубов работают только на то, чтобы освоить 
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бюджет, а не сделать вид спорта популярным. Там интерес совершенно в 
другом, а полные стадионы, СМИ, которые с утра до вечера обсуждают матчи - 
это из какой-то другой жизни.  
Пары 
Команда Владимира Крикунова совершила невозможное и сумела проиграть в 
Минске, чтобы попасть на "Спартак". Я их не осуждаю. Накануне некоторые 
ветераны говорили красивые слова о том, что "Динамо" и не будет выбирать себе 
соперника, так как у них традиции, имя... Но я еще раз повторю, что это глупость, 
не имеющая отношения к профессиональному спорту. Для "Динамо" удобней 
"Спартак", который они обыграли во всех четырех матчах, а не "Локомотив" с 
талантливой молодежью и двумя отличными звеньями. 
Но зато мы получили очень интересную пару на "Западе", пожалуй, самую крутую 
и зрелищную. Повезло и "Локомотиву". В четверг руководство предприняло 
популистский шаг, выпустив на игру против "Витязя" исключительно местных 
воспитанников. Если бы команда так и играла, то слово бы никто не сказал, но 
ведь - запомните - менеджеры большинство этих молодых самостоятельно 
угробят. Так вот о плей-офф. Ярославцам выгодно играть с "Йокеритом", так как 
те в плей-офф теряются, а если еще они выйдут на матчи без основного вратаря, 
то шансов на выход в плей-офф у "Локомотива" будет гораздо больше. Но все 
это мелочи, ведь во втором раунде играть либо с ЦСКА, либо со СКА, а там 
шансов нет. Еще две пары даже обсуждать не хочется. Питерцы встретятся со 
своим фарм-клубом, а ЦСКА с "Торпедо", которое совсем не то, что было в 
начале сезона. Там все понятно.  
Слух 
 "Сочи" может возглавить Юрий Бабенко, став главным тренером. И нет смысла 
звонить в клуб, чтобы уточнять эту информацию, точнее нет смысла звонить 
именно в Сочи, чтобы там подтвердили или опровергли новость. Решение будет 
принято в другом месте. Считайте, что это компенсация за то, что тренера 
молодежной сборной отправили в отставку до чемпионата мира, хотя он сделал 
всю грязную работу во время сезона. Брагина включили в штаб СКА, должен что-
то получить и Бабенко. 
Мне всегда казалось, что Юрий мог бы стать следующим тренером молодежной 
сборной после Валерия Брагина, но не сложилось. Готов ли он к 
самостоятельной работе? Пусть будет клуб, где нет вообще никакого давления, 
а даже серия поражений никого не взволнует. У Бабенко есть свое понимание 
хоккея, у него - система, а ребята, которые работали с ним в молодежной 
сборной, говорили о тренере только хорошее. Да и в "Динамо" о нем только 
самые положительные отзывы. Почему бы не начать с "Сочи"? Смотрите, как 
прогрессирует Алексей Кудашов, который тоже начал карьеру с "Атланта", а не 
сразу получил какой-то большой клуб. Назначения Бабенко в команду с Черного 
моря - идеальный вариант. Надо давать шансы молодым специалистам, а не 
иностранцев возить.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-stal-pobeditelem-
regulyarnogo-chempionata-khl-dinamo-sygraet-v-pley-off-so-spartakom-yuriy-
babenko-mozhet-vozglavit-sochi-1647216/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный Арбитр КХЛ провел вебинар для представителей клубов 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 февраля 2020) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-stal-pobeditelem-regulyarnogo-chempionata-khl-dinamo-sygraet-v-pley-off-so-spartakom-yuriy-babenko-mozhet-vozglavit-sochi-1647216/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-stal-pobeditelem-regulyarnogo-chempionata-khl-dinamo-sygraet-v-pley-off-so-spartakom-yuriy-babenko-mozhet-vozglavit-sochi-1647216/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-stal-pobeditelem-regulyarnogo-chempionata-khl-dinamo-sygraet-v-pley-off-so-spartakom-yuriy-babenko-mozhet-vozglavit-sochi-1647216/


 

 

28 февраля в офисе Континентальной хоккейной лиги состоялся традиционный 
вебинар Главного Арбитра КХЛ Алексея Анисимова с представителями клубов. 
Накануне старта плей-офф генеральные менеджеры и тренеры обсудили самые 
острые вопросы трактовки правил.  
Практика вебинаров, в рамках которой генеральные менеджеры и тренеры 
клубов команд могут задать Главному Арбитру лиги все интересующие их 
вопросы, была введена с этого сезона. КХЛ и клубы используют самую удобную 
техническую возможность, и собираются вместе, решая вместе все насущные 
вопросы судейства.  
"Формат вебинара экономит для клубов и время их сотрудников, и средства на 
перелет и проживание, - отмечает Главный Арбитр КХЛ Алексей Анисимов. - Мы 
еще раз разъяснили представителям клубов все тонкости правил, подтвердили, 
что судьи в плей-офф будут придерживаться той же линии, что и в регулярном 
чемпионате. В этот раз большинство вопросов генеральных менеджеров и 
тренеров касалось блокировки вратаря. В кубковых матчах цена тренерского 
запроса возрастает, и мы досконально разобрали момент блокировки: в каких 
случаях фиксируется нарушение, в каких нет".  
На вебинаре внимание также было уделено и нарушению численного состава. 
Количество удалений за него под конец регулярного чемпионата увеличилось, 
что подтолкнуло к отдельному разговору об этом пункте правил.  
"Для тренеров и генеральных менеджеров мы выложили в открытый доступ 
презентацию с нашего вебинара, - рассказывает Алексей Анисимов. - Мы 
обратили внимание на то, что в кубковых играх нерв всегда оголен, и хотим, 
чтобы обсуждение спорных моментов проходило без излишних эмоций".  

https://www.khl.ru/news/2020/02/28/466718.html 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Хоккеист Йокипакка продлил контракт с "Сибирью" (Р-Спорт, Москва, 28 
февраля 2020) 
Финский защитник Юрки Йокипакка подписал новое соглашение с "Сибирью", 
сообщается на официальном сайте новосибирского хоккейного клуба КХЛ. 
Обновленный контракт с 28-летним игроком рассчитан до 30 апреля 2022 года. 
Йокипакка по итогам регулярного чемпионата КХЛ набрал 32 очка (4 шайбы + 28 
передач) в 58 матчах. Ранее защитник выступал в КХЛ за "Сочи".  

https://rsport.ria.ru/20200228/1565313638.html 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Лос-Анджелес" предложил Нестерову шесть миллионов долларов за два 
года (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 февраля 2020) 
Как стало известно "СЭ", "Лос-Анджелес" предложил защитнику ЦСКА Никите 
Нестерову 2-летний контракт на 6 миллионов долларов.  
26-летний Нестеров является неограниченно свободным агентом в НХЛ. Его 
контракт с ЦСКА рассчитан до 30 апреля.  
Отметим, что у Нестерова есть договоренность с армейцами о продлении 
действующего соглашения на 5 лет.  

https://www.khl.ru/news/2020/02/28/466718.html
https://rsport.ria.ru/20200228/1565313638.html


 

 

В текущем сезоне Нестеров набрал 23 (7+16) очка в 53 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ при показателе полезности "+7".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/los-andzheles-predlozhil-nesterovu-
shest-millionov-dollarov-za-dva-goda-1647388/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Мои дети говорят по-русски, отлично пишут и читают". Ковальчук 
объяснил, почему он рад, что уехал в КХЛ (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 28 февраля 2020) 
Форвард "Вашингтона" Илья Ковальчук в интервью "СЭ" рассказал, почему уехал 
в КХЛ играть за СКА. 
 - Говорят, что если бы Ковальчук не уехал в КХЛ - у него тоже было бы 700 голов.  
 - Я очень рад, что я уехал в КХЛ и провел там отличные пять сезонов. Я поиграл 
в своей родной стране. Постоянно видел свою маму, сестру. Мои дети были в 
России - практически там выросли. Они говорят по-русски, отлично пишут и 
читают. Это очень важно. И, конечно, мы выиграли Олимпиаду. Это была цель 
моего отца и моя цель. В первую очередь, тогда это было самым важным. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/moi-deti-govoryat-po-russki-otlichno-
pishut-i-chitayut-kovalchuk-obyasnil-pochemu-on-rad-chto-uehal-v-khl-1647296/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Как адаптивный следж-хоккей помогает детям с ограниченными 
возможностями здоровья (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 28 февраля 2020) 
"На льду Максим чувствует себя свободным от любых ограничений" 
Первая в России команда по хоккею для незрячих появилась в Детской следж-
хоккейной лиге в 2019 году. Ребята с нарушениями зрения впервые встали на 
коньки, познакомились с ледовой площадкой. Преградой для занятий хоккеем не 
стало даже полное отсутствие зрения - на льду игроки используют специальную 
шайбу. 
Тренер и руководитель направления "Хоккей для незрячих" Детской следж-
хоккейной лиги Леонид Тишкин: 
"Я считаю, что в хоккей могут играть все, несмотря на свои особенности. Просто 
нужно немного адаптировать тренировочный процесс - и все получится. Меньше 
чем за год ребята многого добились и уже неплохо работают на льду.  
Я вижу, с каким желанием и интересом они выходят на каждую тренировку. 
Безусловно, хоккей помогает им укрепить свое здоровье, дух, стать частью 
настоящей команды". 
Мама Максима, хоккеиста Детской следж-хоккейной лиги: 
"Наш сын начал заниматься хоккеем в команде для незрячих в прошлом году. 
Раньше Максим и не мечтал о том, чтобы выйти на лед наравне с остальными. 
Для незрячего человека научиться держаться на коньках - большая сложность, 
но наш тренер помогает преодолевать любые трудности.  
Он обучает хоккейной технике, дает советы, поддерживает и поощряет ребят. 
Такая забота очень важна для незрячих детей. Мы благодарны ему за 
профессионализм, терпение, понимание и внимание. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/los-andzheles-predlozhil-nesterovu-shest-millionov-dollarov-za-dva-goda-1647388/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/los-andzheles-predlozhil-nesterovu-shest-millionov-dollarov-za-dva-goda-1647388/
https://allhockey.ru/news/show/379808-Los_Andzheles_predlozhil_Nesterovu_shest_millionov_dollarov_za_dva_goda
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/moi-deti-govoryat-po-russki-otlichno-pishut-i-chitayut-kovalchuk-obyasnil-pochemu-on-rad-chto-uehal-v-khl-1647296/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/moi-deti-govoryat-po-russki-otlichno-pishut-i-chitayut-kovalchuk-obyasnil-pochemu-on-rad-chto-uehal-v-khl-1647296/


 

 

Максим получает огромное удовольствие от тренировок. На льду он чувствует 
себя свободным от любых ограничений. Раньше у Максима не было опыта 
катания на коньках с другими ребятами. Теперь он - часть единой команды, 
уверенно чувствует себя на льду, учится ориентироваться на нем, 
анализировать ситуацию, координировать свои движения. 
В феврале Максим принял участие в открытии матча между командами КХЛ и 
произвел символическое вбрасывание шайбы. Безусловно, этот день стал для 
него настоящим праздником и принес море положительных эмоций, ведь он 
стоял на льду наравне с его кумирами - профессиональными хоккеистами.  
Мы благодарны организаторам за то, что они помогли воплотить мечты 
мальчишек и дали им возможность почувствовать себя членами одной семьи". 
Детская следж-хоккейная лига получила более полутора миллионов рублей на 
развитие 
В декабре 2018 года при поддержке букмекерской компании ФОНБЕТ прошел 
первый в России фестиваль Детской следж-хоккейной лиги. Победитель 
фестиваля - тульская команда "Тропик" отправилась за счет ФОНБЕТ на 
международный турнир MALMO OPEN - 2019, где стала чемпионом. 
В поддержку Детской следж-хоккейной лиги в сентябре 2019 года КХЛ и ФОНБЕТ 
запустили акцию "Голевая передача". Эта акция была совместной инициативой 
КХЛ и ФОНБЕТ. В рамках акции ФОНБЕТ отчисляет Детской следж-хоккейной 
лиге 500 рублей за каждую заброшенную шайбу в матчах КХЛ. 
Во время Недели звезд КХЛ ФОНБЕТ повысил номинал каждой шайбы в десять 
раз - до 5000 рублей. В январе компания собрала 682 500 рублей. Эти деньги 
вручил Лиге амбассадор "Голевой передачи" Максим Сушинский.  
Суммарные отчисления ФОНБЕТ в поддержку Детской следж-хоккейной лиги уже 
превысили полтора миллиона рублей.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kak-adaptivnyj-sledzh-xokkej-pomogaet-detyam-s-
ogranichennymi-vozmozhnostyami-zdorovya 

Похожие сообщения (2): 

• Sportbox.ru, Москва, 28 февраля 2020 

К заголовкам сообщений 

В Белоруссии призвали закрыть минское "Динамо" за "позорное место" в 
КХЛ (Интерфакс, Москва, 28 февраля 2020) 
В Белоруссии начался сбор подписей под петицией с требованием закрыть 
проект ХК "Динамо-Минск" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
"Как мы уже знаем, в сезоне 2019/2020 хоккейный клуб "Динамо-Минск" 
установил антирекорд КХЛ по пропущенным шайбам и занял позорное место на 
самом дне турнирной таблицы. Достойных результатов клуб не показывает уже 
на протяжении долгих лет. При этом на содержание этого клуба уходят 
миллионы долларов, которые берутся не из ниоткуда, а из карманов 
налогоплательщиков!", - говорится в обращении, опубликованном на портале 
"Удобный город". 
Авторы петиции указывают, что за 12 лет участия в КХЛ "Динамо-Минск" лишь 
четыре раза выходило в плей-офф. "Мы убеждены, что данный проект следует 
закрыть, а сэкономленные средства потратить на улучшение благосостояния 
граждан страны", - отмечается в петиции. 
Обращение планируется направить в министерство спорта и туризма и 
федерацию хоккея Белоруссии. На данный момент под ним подписалось свыше 
400 человек. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/kak-adaptivnyj-sledzh-xokkej-pomogaet-detyam-s-ogranichennymi-vozmozhnostyami-zdorovya
https://www.sportsdaily.ru/articles/kak-adaptivnyj-sledzh-xokkej-pomogaet-detyam-s-ogranichennymi-vozmozhnostyami-zdorovya
https://news.sportbox.ru/paralympic/spbnews_NI1162565_Na_ldu_Maksim_chuvstvujet_seba_svobodnym_ot_lubyh_ogranichenij


 

 

В завершившемся накануне регулярном чемпионате КХЛ "Динамо" заняло 
последнее, 24-е место в сводной таблице. Команда набрала 29 очков в 62 
матчах. А 232 пропущенные шайбы стали антирекордом КХЛ.  

https://www.sport-interfax.ru/697079 

К заголовкам сообщений 

 

https://www.sport-interfax.ru/697079

